
Cerenova: furto in un villino
sventato da “telecamere viventi”

Sicurezza: a Marina di Cerveteri i cittadini di necessità fanno virtù 

Fondamentale la chat wathsapp “Controllo del Vicinato”
Il messaggino manda in tilt i piani di una coppia di ladri

Il nuovo ospedale
Sant’Andrea sarà pronto
nel 2023. Il progetto del
nuovo edificio prevede 4
piani destinati ad ambula-
tori, servizi di degenza e
amministrativi. Ieri matti-
na si è tenuta la cerimonia
per la posa della prima
pietra del nuovo edificio
dell’ospedale Sant’Andrea
di Roma, alla presenza del
Presidente della Regione
Lazio, Nicola Zingaretti, e
dell’Assessore alla Sanità,
Alessio D’Amato. Ad
affiancare il Direttore
generale, Adriano
Marcolongo, nel simbolico
scavo di allestimento della
pietra, anche la Rettrice di
Sapienza Università di
Roma, Antonella
Polimeni, e il Preside della
facoltà di Medicina e psi-
cologia, Fabio Lucidi.
Funzionalmente e archi-
tettonicamente integrata
con l’edificio esistente, la
nuova struttura si svilup-
perà su quattro piani, per
complessivi 10 mila metri
quadrati, secondo un pro-
getto moderno, volto ad
umanizzare l’assistenza e
attento agli impegni presi
con l’Agenda 2030. Il rin-
novato piazzale d’ingres-
so pedonale condurrà ad
un atrio monumentale,
ampia e luminosa piazza
coperta dedicata ai servizi
di accoglienza e orienta-
mento dei cittadini (info
point, URP, CUP, bar). Da
questo spazio nodale si
dispiegheranno le due ali
laterali del nuovo edificio
destinate a nuovi ambula-
tori, servizi di degenza e
a m m i n i s t r a t i v i .
Particolare attenzione è
rivolta alla compatibilità
ambientale, nel rispetto
dei criteri di bioedilizia e
risparmio energetico. Le
aree verdi caratterizzeran-
no il nuovo complesso,
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Nuovo ospedale
Sant’Andrea,

apre il cantiere

di Alberto Sava

Oggi torniamo a parlare di
ladri di case ed i motivi sono
due, uno più importante del-
l’altro ed uno legato all’altro.
Noi italiani, in maggioranza
siamo proprietari della casa in
cui abitano: parliamo della
maggioranza simile a quella
che crede nella scienza ed è già
vaccinata con almeno due dosi.
L’altro motivo è che la maggio-
ranza degli italiani non accetta

più la definizione di silenziosa
per continuare a subire quella
minoranze strette al ventre
molle di uno Stato spesso
nemico del popolo. A proposi-
to della occupazione abusiva di
una casa a Cerenova, ieri vi
abbiamo dato conto dell’enne-
sima commedia all’italiana
dell’Ufficiale Giudiziario che fa
il suo lavoro con le mani legate
dalle legge.

Ieri mattina gli operatori del ser-
vizio di igiene urbana del
Comune di Cerveteri sono torna-
ti a scioperare. Al grido di “Basta
chiacchiere!” decine di lavoratori
si sono ritrovati sotto al palazzet-
to comunale per tornare a mani-
festare il loro dissenso contro le
promesse dell’azienda che dopo
anni non sono mai state mante-
nute. Stipendi irrisori, pochi
mezzi a disposizione e quei
pochi che ci sono inadeguati.

Rispetto per i lavoratori
Ieri lo sciopero dei dipendenti del servizio di igiene urbana di Cerveteri

“In questa fase ancora molto
delicata per la salute pubblica, le
forze di polizia continueranno a
dare il massimo e ad agire con
responsabilità ma anche con la
necessaria fermezza”, ha detto
la ministra dell’Interno, Luciana
Lamorgese.

Lotta al Covid-19

Super green pass
Cambio di regole

per salvare
il Santo Natale

“Non ci sarà alcun ritorno in
Dad in caso di presenza di un
solo alunno contagiato”. Lo
precisano fonti di governo
spiegando che, alla luce della
situazione epidemiologica
attuale e dopo i necessari
approfondimenti, continuano a
valere le precedenti regole sulla
quarantena in classe. La strut-
tura del commissario straordi-
nario per l’emergenza Covid-
19 del generale Figliuolo
“intensificherà le attività di
testing nelle scuole, al fine di
potenziare il tracciamento” del
Covid. 
“Siamo stati facili cassandre,
avevamo lanciato l’allarme già
pochi giorni dopo la pubblica-
zione della nota congiunta
Salute-Istruzione del 6 novem-
bre scorso. Le scuole, nonostan-
te le mille difficoltà e con uno
smisurato carico di lavoro sulle
spalle dei dirigenti e del perso-
nale, hanno retto. Lo stesso non
possiamo dire dei dipartimenti
di prevenzione che non sono
riusciti sin da subito a garantire
la tempistica dei testing e in
molti casi non hanno applicato
quelle procedure di traccia-
mento”. E’ il commento di
Antonello Giannelli, presidente
dell’associazione dei Presidi.

Scuola e Covid

“Nessun ritorno
alla didattica

a distanza
con 1 contagio”
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Skate Park, via al restyling
Ladispoli: iniziati i lavori per la riqualificazione dell’area di Marina San Nicola

Sono partiti i lavori per il resty-
ling dello skate park di Marina
di San Nicola, adiacente il
campo di calcio da poco affidato
al Gabbiano e tornato operativo.
Dopo lo stanziamento in bilan-
cio di 15mila euro per il suo
restyling, proprio ieri mattina
sono partiti i lavori di restyling.
“Abbiamo cominciato con lo
sfalcio dell’erba”, spiega il sin-
daco Alessandro Grando.
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I cali dei prezzi dei carburanti alla pompa
sono del tutto insufficienti, considerato il
crollo delle quotazioni del petrolio regi-
strato nelle ultime settimane. Lo afferma
il Codacons, secondo cui i listini di benzi-
na e gasolio rimangono immotivatamente
elevati presso i distributori. Oggi il petro-
lio è quotato attorno ai 67,5 dollari al bari-
le, il Brent a 70,8 dollari - spiega l’associa-
zione - A inizio novembre il greggio
costava circa 84 dollari al barile, il Brent
83,5 dollari: questo significa che in un
mese le quotazioni del petrolio hanno
subito un crollo del -19,6% (-15,2% il
Brent) a cui, però, non ha fatto da contral-
tare un analogo calo dei prezzi dei carbu-
ranti alla pompa. Rispetto a inizio novem-
bre i listini di benzina e gasolio sono cala-
ti solo del -0,4%, con la verde che passa da
1,750 euro al litro dell’1 novembre agli
attuali 1,743 euro, e la benzina che scende
da 1,613 euro/litro a 1,607 euro. Di fronte
a questi dati è evidente che i prezzi di
benzina e gasolio rimangono ingiustifica-
tamente alti alla pompa, e c’è oggi un ele-
vato margine per ottenere un sensibile

calo dei listini - conclude il Codacons.

E’ allarme Natale, il Governo
intervenga sull’emergenza prezzi

Una stangata, considerata la totalità dei
consumi di una famiglia, pari a +1.167
euro annui. Lo afferma il Codacons, com-
mentando i dati sull’inflazione diffusi
oggi dall’Istat, che vedono un rialzo
record dei prezzi al +3,8%. “L’Istat con-
ferma in pieno l’allarme del Codacons

circa l’emergenza prezzi che si sta regi-
strando in Italia, con l’inflazione che ad
ottobre si impenna al +3,8% realizzando
una pesante stangata pari a +1.167 euro
su base annua per la famiglia “tipo” –
denuncia il presidente Carlo Rienzi – Si
tratta dei valori più alti registrati negli
ultimi 13 anni, un andamento al rialzo che
avrà pesanti effetti sui consumi delle
famiglie”. “A trainare i prezzi, ancora una
volta, il caro-energia e la corsa senza sosta
dei listini dei carburanti – prosegue
Rienzi – Siamo in presenza di un vero e
proprio allarme Natale, perché il rialzo
dei listini al dettaglio eroderà il potere
d’acquisto delle famiglie determinando
tagli sul fronte dei consumi legati alle
festività, con i cittadini che reagiranno ai
rincari riducendo la spesa”. “Il Governo
non può più restare a guardare e deve
intervenire con urgenza per porre un
freno alla crescita dei prezzi al dettaglio,
adottando misure per contrastare le spe-
culazioni e tagliare le tasse che gravano
su carburanti ed energia” – conclude il
presidente Codacons.

Benzina, cali alla pompa del tutto insufficienti
Codacons: “Dall’inizio del mese il petrolio giù del -19,6%, mentre
la benzina scende solo del -0,4%. Listini restano ingiustificatamente alti”

“La riconversione dei settori industriali tradizionali rappresenta
un’occasione per l’Italia e per il suo tessuto imprenditoriale.
Nella nostra storia, abbiamo saputo cogliere le opportunità delle
rivoluzioni industriali, e sono sicuro che lo sapremo fare ancora.
Quando si parla di questi argomenti il modo più proficuo di
affrontarli è quello di essere aperti a tutto, di immaginare che
quello che oggi sembra impossibile sia possibile domani. Se
scorrete il panorama delle innovazioni mondiali che avvengono,
che iniziano, che continuano è straordinario, non ci sono confini
alle nostre capacità di affrontare questa sfida che è esistenziale.
Dobbiamo continuare a lavorare insieme, proprio come state
facendo, come voi state dando esempio di saperlo fare oggi”. Lo
ha detto il presidente del Consiglio, Mario Draghi, parlando alla
presentazione del “Manifesto su Lavoro ed Energia per una
transizione sostenibile”.

“Il modo più corretto è un confronto nelle
forze politiche, nei gruppi parlamentari.
Non c’è dubbio. Ma poi serve il confronto
tra gruppi e tra forze politiche. Esistono
un’area progressista e un’area di destra. Ma
quando si ragiona per scegliere la figura che
garantisca l’unità del Paese e rappresenti
felicemente tutti gli italiani, allora c’è uno
sforzo da fare, bisogna uscire dallo steccato
dell’alleanza precostituita, dialogare anche
con le forze di centrodestra e di destra. Si
deve trovare una persona di grande profilo
morale e autorevolezza che possa guidarci
per i prossimi 7 anni”. Così in una intervista
al Corriere della Sera, Giuseppe Conte, lea-
der del Movimento 5 Stelle, parlando delle
elezioni per il nuovo capo dello Stato. In
merito al premier, Mario Draghi, Conte
afferma: “Lascerei lavorare il premier

Draghi. C’è anche la recrudescenza della
pandemia. Abbiamo il piano di resilienza, il
contesto europeo in movimento, le vecchie
politiche dell’austerity da superare. Tanti
obiettivi per il governo in carica. Non tirerei
Draghi per la giacchetta un giorno sì e l’altro
pure”. In merito a una possibile data per le
prossime politiche, Conte spiega che “noi 5
Stelle lavoreremo perché la legislatura arrivi
a scadenza naturale. È una anomalia che i
governi durino così poco. Dopo sei, sette
mesi si comincia a dire: ‘Possibile che vada
ancora avanti?’. Siamo in campo per dare
stabilità agli esecutivi, abbiamo uno spazio
politico per fare alcune cose. Non c’è un
clima costituente da nuova forma di gover-
no o da Repubblica semi-presidenziale. Ma
almeno approviamo la sfiducia costruttiva e
togliamo le crisi al buio”.

Quirinale, Giuseppe Conte 
apre al confronto con il centrodestra

Pil, confermato lo scatto 
in avanti dell’Italia (+6,2%)

Draghi avverte
le parti sociali
“Sulla transizione aperti a tutto, 
anche all’impossibile”

Nel terzo trimestre del 2021 il
prodotto interno lordo (Pil),
espresso in valori concatenati
con anno di riferimento 2015,
corretto per gli effetti di calen-
dario e destagionalizzato, è
aumentato del 2,6% rispetto al
trimestre precedente e del
3,9% nei confronti del terzo
trimestre del 2020. La crescita
congiunturale del Pil diffusa il
29 ottobre 2021 era stata
anch’essa del 2,6% mentre
quella tendenziale era stata
del 3,8%.  Il terzo trimestre del
2021 ha avuto tre giornate
lavorative in più del trimestre
precedente e lo stesso numero
di giornate lavorative rispetto
al terzo trimestre del 2020. La
variazione acquisita per il
2021 è pari a +6,2%. Rispetto al
trimestre precedente, tutti i
principali aggregati della
domanda interna sono in
aumento, con un incremento
del 2,2% dei consumi finali
nazionali e dell’1,6% degli
investimenti fissi lordi. Le
importazioni e le esportazioni
sono cresciute, rispettivamen-
te, del 2,1% e del 3,4%. La
domanda nazionale al netto
delle scorte ha contribuito per
+2 punti percentuali alla cre-
scita del Pil: +1,7 punti i con-
sumi delle famiglie e delle
Istituzioni Sociali Private ISP,
+0,3 gli investimenti fissi lordi
e un contributo nullo della
spesa delle Amministrazioni
Pubbliche (AP). Anche la
variazione delle scorte ha con-
tribuito positivamente alla
variazione del Pil in misura di
+0,1 punti percentuali, mentre

la domanda estera netta ha
contributo per +0,5 punti per-
centuali. Si registrano anda-
menti congiunturali positivi
per il valore aggiunto di indu-
stria e servizi, cresciuti rispet-
tivamente dello 0,7% e del
3,4%, mentre il comparto del-
l’agricoltura e della pesca regi-
stra una riduzione del 2,1%.
Poi l’inflazione, sempre secon-
do l’Istat le stime preliminari,
ci dicono che nel mese di
novembre 2021 l’indice nazio-
nale dei prezzi al consumo per
l’intera collettività (NIC), al
lordo dei tabacchi, registra un
aumento dello 0,7% su base
mensile e del 3,8% su base
annua (da +3,0% del mese pre-
cedente). L’ulteriore accelera-
zione, su base tendenziale,
dell’inflazione è ancora una
volta in larga parte dovuta ai
prezzi dei Beni energetici (da
+24,9% di ottobre a +30,7%) e,
in particolare, a quelli della
componente non regolamenta-
ta (da +15,0% a +24,3%), men-
tre la componente regolamen-
tata, pur mantenendo una cre-
scita molto sostenuta, registra
un lieve rallentamento (da
+42,3% a +41,8%). Accelerano
rispetto al mese di ottobre, ma
in misura minore, anche i
prezzi dei Beni alimentari sia
lavorati (da +1,0% a +1,7%) sia
non lavorati (da +0,8% a
+1,5%) e quelli dei Servizi
relativi ai trasporti (da +2,4% a
+3,6%). L’“inflazione di
fondo”, al netto degli energeti-
ci e degli alimentari freschi, e
quella al netto dei soli beni
energetici accelerano entram-

be da +1,1% di ottobre a
+1,4%. L’aumento congiuntu-
rale dell’indice generale è
dovuto prevalentemente alla
crescita dei prezzi dei Beni
energetici non regolamentati
(+7,9%) e, in misura minore,
degli Alimentari lavorati
(+0,9%) e non lavorati (+1,4%).
Diminuiscono, invece, per
ragioni ascrivibili per lo più a
fattori stagionali, i prezzi dei
Servizi ricreativi, culturali e
per la cura della persona (-
0,7%). Su base annua accelera-
no sia i prezzi dei beni (da
+4,2% a +5,3%) sia quelli dei
servizi (da +1,3% a +1,7%); il
differenziale inflazionistico tra
questi ultimi e i prezzi dei beni
rimane negativo (-3,6 punti
percentuali), ampliandosi
rispetto a quello registrato a
ottobre (-2,9). L’inflazione
acquisita per il 2021 è pari a
+1,9% per l’indice generale e a
+0,8% per la componente di
fondo. Accelerano i prezzi dei
Beni alimentari, per la cura
della casa e della persona (da
+1,0% a +1,4%) e quelli dei
prodotti ad alta frequenza
d’acquisto (da +3,1% a +3,8%).
Secondo le stime preliminari,
l’indice armonizzato dei prez-
zi al consumo (IPCA) registra
un aumento dello 0,8% su base
mensile e del 4,0% su base
annua (da +3,2% di ottobre).

Nuova Irpef, bene per chi ha
redditi superiori ai 50mila euro
Le elaborazioni di Fiscoequo: nessun beneficio per le categorie più basse
La nuova Irpef piacerà soprat-
tutto ai redditi fino a 50.000
euro che, grazie alle nuove ali-
quote, vedranno aumentare le
entrate mensili di 77 euro. A
non notare alcun cambiamen-
to saranno invece i redditi fino
a 15.000 euro, che non traggo-
no benefici dalle modifiche
all'imposta. Per i redditi più
elevati, invece, il beneficio si
stabilizza dai 75.000 euro in
su, che potranno contare su 23
euro in più. I dati sono conte-
nute nelle tabelle di Fiscoequo,
che ha calcolato gli effetti della

nuova imposta sulle persone
fisiche. Il governo e la maggio-
ranza hanno trovato un punto
d'incontro che prevede lo
stanziamento di 7 miliardi di
euro per far partire la riforma
fiscale. Le risorse serviranno
per ridurre due aliquote (dal
27% al 25% e dal 38% al 35%),

eliminare un’aliquote (41%)
che sarà sostituita con quella
al 43% e partirà dai 50.000
euro. Dalle elaborazione emer-
ge che per le fasce di reddito
più basse nulla cambierà
rispetto al passato; per vedere
i primi effetti bisogna infatti
arrivare a 17.500 euro (+4 euro
al mese) che raddoppiano a
quota 20.000 (+8 euro). Per i
redditi fino a 25.000 euro è
stato stimato un 'guadano' di
17 euro, che salgono a 22 euro
per quelli che arrivano a
28.000 euro.



Intervento del Ministro Lamorgese
Super Green Pass,
cambio delle regole
per salvare il Natale

Prosegue la campagna vaccinale e mentre l’obiet-
tivo fissato per le terze dosi è quello di 450mila al
giorno, si attende a giorni il via libera di Aifa per
il vaccino in età pediatrica. Secondo il coordinato-
re del Cts Franco Locatelli le somministrazioni ai
bambini potrebbero iniziare “il 23 dicembre, per-
ché per quella data saranno disponibili le formu-
lazioni pediatriche”. Sulle vaccinazioni per i bam-
bini, per Locatelli è inappropriato dire che si è
deciso “troppo in fretta”. I vaccinati “sono protet-
ti. Ad oggi nessuna variante si è dimostrata resi-
stente all’effetto dei vaccini”, afferma Locatelli
parlando della variante Omicron del Covid-19.
“La terza dose per contrastare anche la variante è
necessaria”, aggiunge. E sull’aggiornamento dei

vaccini Locatelli spiega: “Sarei cauto, ma quelli
che abbiamo sono largamente efficaci”.
Sull’ipotesi di una quarta dose, anticipa: “Non si
può escludere”. “Preoccupati” per la variante
Omicron “mi sembra un termine largamente
eccessivo. Sappiamo - aggiunge -  che questa è
una variante che ha avuto una diffusione impor-
tante in Sudafrica, il tempo che ci ha messo per
diventare predominante è largamente ridotto
rispetto alle altre varianti, c'è stato un incremento
del 260% quasi dei casi in quel Paese: il tutto sup-
porta una maggior contagiosità. Ma non abbiamo
nessuna evidenza che possa provocare malattia
più grave o sfuggire all’effetto protettivo dei vac-
cini in maniera importante”.  Ci  sarà una quarta

dose, e dovremo abituarci all’idea che questo vac-
cino va ‘aggiornato’ con dosi booster nel tempo?
“La risposta onesta è che non si può escludere”. A
dirlo è sempre Franco Locatelli a Buongiorno su
Skytg24. “Non sappiamo - prosegue - quale sarà
la protezione conferita dalla terza dose. Per analo-
gie con pregressi vaccini la terza dose genera una
risposta di memoria più efficace ma da qui a dire
che ci conferirà una protezione che dura per anni
ce ne corre”. “Una quarta dose - conclude
Locatelli - non è escludibile. Non si può dire con
certezza in questo momento che verrà sommini-
strata, ma non si può neanche escludere. Più che
mai la scienza deve basarsi sulle evidenze che
progressivamente si accumulano”. 

Vaccinazioni per i bambini si comincia il 23 dicembre

“In questa fase ancora molto delicata per
la salute pubblica, le forze di polizia e le
polizie locali continueranno a dare il mas-
simo e ad agire con responsabilità ma
anche con la necessaria fermezza, effet-
tuando controlli più serrati sulla certifica-
zione verde con una particolare attenzio-
ne alle aree e alle fasce orarie di maggiore
afflusso di persone”, ha detto la ministra
dell’Interno, Luciana Lamorgese, che ha
incontrato in videoconferenza i prefetti e i
questori dei capoluoghi di regione per
dare indicazioni sulla programmazione
dei servizi finalizzati ai controlli sul pos-
sesso del Green pass dopo l’entrata in
vigore del decreto legge n.172/2021, che
prevede nuove e più stringenti misure
per contenere la diffusione del Covid-19.
“Ho chiesto ai prefetti di coinvolgere tutti
i soggetti interessati, raccomandando loro
di intensificare il confronto con i rappre-
sentanti delle associazioni di categoria
degli esercenti anche al fine di sviluppare
una capillare opera di sensibilizzazione
dei propri aderenti”, ha aggiunto
Lamorgese. In base alla nuova normativa,
ai prefetti è stato chiesto di mettere a
punto dispositivi dedicati per i controlli
sugli utenti del trasporto pubblico locale
con modalità condivise con le aziende di

servizio nell’ambito dei Comitati provin-
ciali per l’ordine e la sicurezza pubblica.
In vista dei nuovi obblighi sul Green pass,
che scatteranno il prossimo 6 dicembre, la
ministra Lamorgese ha anticipato la con-
vocazione di una nuova riunione con pre-
fetti dei capoluoghi di regione per una
ulteriore valutazione dei piani messi a
punto, con particolare riguardo al tra-
sporto pubblico locale.
Contemporaneamente a tutto questo i sin-
daci sono in pressing per l’obbligo delle
mascherine all’aperto. Ieri la misura è
scattata in Friuli Venezia Giulia, passata
in zona gialla, mentre si allunga l’elenco
dei comuni che dispongono l’obbligato-
rietà della mascherina. “Qualche giorno
fa ho chiesto in cabina di regia a nome dei
sindaci di valutare l’opportunità di ren-

dere obbligatorio l’uso della
mascherina all’aperto su tutto il
territorio nazionale dal 6 dicembre
al 15 gennaio per lo shopping e per
la voglia di stare giustamente

insieme” ha detto il sindaco di Bari,
Antonio Decaro. A Verona l’obbligo
potrebbe scattare da questo sabato su
tutto il territorio comunale, ha annunciato
ieri il sindaco di Verona, Federico
Sboarina, che oggi sottoporrà il provvedi-
mento al Comitato provinciale per
l’Ordine e la Sicurezza pubblica. A
Taormina un’ordinanza del sindaco,
Mario Bolognari, ha disposto mascherine
obbligatorie, dal 4 dicembre al 9 gennaio,
anche all'aperto nel centro storico, in vista
delle feste di Natale e l'arrivo di turisti e
dopo i numeri sui contagi Covid. “Dati da
zona rossa - ha spiegato il sindaco - e per
questo motivo ho pensato a misure più
restrittive riferendomi anche alle recente
ordinanza del presidente della Regione
Siciliana, Nello Musumeci”.

“Non ci sarà alcun ritorno in Dad
in caso di presenza di un solo alun-
no contagiato”. Lo precisano fonti
di governo spiegando che, alla
luce della situazione epidemiolo-
gica attuale e dopo i necessari
approfondimenti, continuano a
valere le precedenti regole sulla
quarantena in classe. A breve sarà
pubblicata una circolare esplicati-
va da parte del Ministero della
Salute. “Solo chi va in isolamento
farà didattica a distanza, la classe
continua in presenza”. E’ questo,
secondo quanto si apprende, il
contenuto di una nota esplicativa
di chiarimento a firma Ministero
della Salute e Ministero
dell’Istruzione che supera la circo-
lare emanata lunedì.
Parallelamente l’impegno della
struttura commissariale ad effet-
tuare tempestivamente test nelle
classi con un caso positivo. La nota
ribadisce che si mantiene la didat-
tica in presenza. La struttura del
commissario straordinario per
l’emergenza Covid-19 del generale
Figliuolo “intensificherà le attività
di testing nelle scuole, al fine di

potenziare il tracciamento” del
Covid.
“Siamo stati facili cassandre, ave-
vamo lanciato l’allarme già pochi
giorni dopo la pubblicazione della
nota congiunta Salute-Istruzione
n. 1218 del 6 novembre scorso. Le
scuole, nonostante le mille difficol-
tà e con uno smisurato carico di
lavoro sulle spalle dei dirigenti e
del personale, hanno retto. Lo stes-
so non possiamo dire dei diparti-
menti di prevenzione che non
sono riusciti sin da subito a garan-
tire la tempistica dei testing e in
molti casi non hanno applicato
quelle procedure di tracciamento”.
E’ il commento di Antonello
Giannelli, presidente dell’associa-
zione dei Presidi. “Con l’aumento
della pressione dovuta alla risalita
dei casi le regole del protocollo
sono saltate costringendo al ricor-
so alla Dad anche con un solo caso
di positività in classe. La pandemia
è ben lontana dalla sua conclusio-
ne e dobbiamo tutti collaborare
per contrastarla, iniziando da una
più completa vaccinazione di
massa”, aggiunge Giannelli. 
“Quella che è stata presa è una
misura assolutamente prudenzia-
le. Ci viene segnalato un aumento
dei contagi di tutta la popolazione,
vogliamo tenere in assoluta sicu-
rezza la scuola e quindi abbiamo
preso una cautela”. Così il mini-
stro dell’Istruzione Patrizio
Bianchi sulla sospensione del pro-
tocollo sulle quarantene. Le priori-
tà di spesa per i bandi del Pnrr
“sono asili nido, scuole nuove,
innovative, a consumo zero,
mense e palestre necessarie per il
tempo pieno, e l’avvio di questa
grandiosa opera di messa in sicu-
rezza sia sismica, sia ambientale,
ma anche pedagogica di tutto il
nostro sistema scolastico”, ha detto
il ministro illustrando i primi
bandi per il settore istruzione: “In
campo 5,2 miliardi”.
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Scuola, niente Dad
con un solo scolaro
contagiato in classe
Stretta contro la diffusione
dell’infezione da Covid

Natale, Assoutenti chiede
il numero chiuso nelle
strade dello shopping
Numero chiuso nelle vie dello
shopping e presso outlet e centri
commerciali di tutte le città italiane.
A chiederlo Assoutenti che, in vista
delle festività natalizie, invoca misu-
re omogenee sul territorio finaliz-
zate a tutelare la salute pubblica.
“A fronte dell’escalation di contagi
- spiega il presidente Furio Truzzi -
registrata in Italia e considerata la
maggior presenza di consumatori
lungo strade, outlet e centri com-
merciali per gli acquisti legati alle
festività, che spesso crea assembra-
menti e code di cittadini davanti ai
negozi, è indispensabile adottare

provvedimenti urgenti che assicuri-
no lo svolgimento delle attività
economiche in piena sicurezza sal-
vaguardando la salute pubblica”.

Variante Omicron, Ema:
“Pronti i piani d’emergenza,
ma speriamo per il meglio”
“I piani di emergenza” ci sono,
“siamo pronti per il peggio anche
se speriamo per il meglio. I vaccini
restano lo strumento chiave” con-
tro la variante Omicron. Lo ha
detto Emer Cooke, direttrice ese-
cutiva dell'Agenzia europea dei
medicinali, nel suo intervento al
Parlamento Ue. “Dobbiamo lavo-
rare ancora di più per fare cresce-
re il tasso di vaccinazione, soprat-
tutto in quegli Stati membri dove
questi tassi sono pericolosamente
bassi”, ha aggiunto.

in Breve



La pandemia da Covid-19 e la
conseguente spinta alla digita-
lizzazione hanno portato a un
forte cambiamento nelle abitu-
dini d’acquisto dei consumato-
ri, sempre piu ̀ orientati verso
l’online, ma con una crescente
attenzione nei confronti di
sostenibilità e trasparenza.
Eppure, le festività rimangono
uno dei periodi di maggior
impatto per il budget degli ita-
liani: il 41,8% spenderà infatti
fra 200 e 500 euro per i regali e
le attività legate al Natale
(pranzi, cene, viaggi...). E ̀quan-
to emerge da un’indagine con-
dotta su un campione di oltre
1.100 persone da Younited
Italia, fintech leader in Europa
che gestisce una piattaforma
digitale di credito al consumo.
Fra gli intervistati, il 23,8%
dichiara inoltre di prevedere
una spesa fra 500 e 1.000 euro, il
9,3% oltre i 1.000 e il 25,2% fra i
100 e i 200 euro. Tutto in fami-
glia, tra abiti, cibo, cosmetici e...
libri! In quanto a destinatari dei
regali, i familiari rimangono al
primo posto: il 96% dei parteci-
panti al sondaggio ha infatti
risposto di acquistare doni per
loro. Seguono amici (28,7%) e
partner (24,2%) e, in misura
minore, i colleghi (7,2%). Il
55.3% acquisterà principalmen-
te vestiti, mentre al secondo e
terzo posto troviamo prodotti
alimentari e cosmetici e profu-
mi (32,3 e 30,7%). Completano
la top 5 i libri (28%) ed elettro-
domestici e TV (17,2%).
Seguono buoni regalo (17%),
gioielli e accessori (15%), smar-
tphone e PC (13,8%), videogio-
chi (9,1%). Ritardi nelle conse-
gne? Si gioca d’anticipo anche
con il Black Friday Per evitare
possibili disagi dovuti a ritardi
nelle consegne o a sovraffolla-
mento nei negozi, più della
meta ̀ degli italiani acquista i
regali di Natale con un discreto
anticipo, un mese o due setti-
mane prima (rispettivamente

23,8 e 33%), mentre il resto
degli intervistati si divide piu ̀o
meno equamente fra la settima-
na prima di Natale e la settima-
na stessa (21,8 e 21,5%). Il Black
Friday e ̀ ormai considerato il
momento per eccellenza per chi
desidera prenderli per tempo,
possibilmente risparmiando un
po’: il 23,1% degli intervistanti
ha infatti affermato di approfit-
tare di questa occasione per
acquistare i regali, mentre più
della meta ̀ del campione ha
dichiarato di valutare questa
possibilità a seconda delle
offerte vantaggiose o meno
(54,2%). Covid-19, effetti inde-

siderati sulla capacita ̀di spesa.
Cresce la richiesta di prestiti
per le festività L’ultimo anno
ha avuto effetti variabili sulla
capacita ̀ di spesa degli italiani
per le feste: una percentuale
non trascurabile di intervistati
(42,3%) ha infatti dichiarato che
la propria situazione personale
nel 2021 influirà negativamente
su quanto spenderà rispetto
agli anni precedenti, con solo il
12.5% che ha affermato che
influirà positivamente. Il 68,9%
ha inoltre dichiarato che spen-
derà di meno rispetto agli anni
passati, contro il 31,1% che
invece crede di spendere di più.

In questo contesto, laddove
solo il 5,5% degli intervistati
l’anno scorso ha chiesto un pre-
stito per Natale, il 24,6% ha
affermato di stare valutando
questa possibilità per le festivi-
tà 2021. I vantaggi individuati
dagli italiani nell’ottenere un
prestito sono molteplici: ottene-
re liquidita ̀ immediata (mag-
gior vantaggio per il 27,9% del
campione), possibilità di realiz-
zare un progetto o un desiderio
in tempi rapidi (24,8%), possi-
bilità di dilazionare il paga-
mento (24,3%). Patrizio Sanese,
Marketing Senior e responsabi-
le della comunicazione per
l’Italia di Younited, commenta:
“l’impatto del Covid ha cam-
biato profondamente le abitu-
dini d'acquisto degli italiani
anche in occasioni importanti
come il Natale, e dalla nostra
indagine emerge una difficoltà
maggiore rispetto al 2020 nel-
l’affrontare le spese del Natale
per via del consistente impatto
economico sul budget, ma si
puo ̀notare una forte volontà di
rialzarsi da parte dei consuma-
tori”. 

Le denunce di infortunio sul lavoro pre-
sentate all’Inail entro lo scorso mese di
ottobre sono state 448.110, quasi 27mila
in più (+6,3%) rispetto alle 421.497 dei
primi 10 mesi del 2020, sintesi di un
decremento delle denunce nel trimestre
gennaio-marzo (-11%), di un incremento
nel periodo aprile-settembre (+21%) e di
un -8% ad ottobre, nel confronto tra i
due anni.  dati rilevati al 31 ottobre di
ciascun anno evidenziano nei primi 10
mesi del 2021 un aumento a livello
nazionale degli infortuni in itinere,
occorsi cioè nel tragitto di andata e ritor-

no tra l’abitazione e il posto di lavoro
(+20,4%, da 51.809 a 62.403 casi), che
sono diminuiti del 32% nel primo bime-
stre di quest’anno e aumentati del 44%
nel periodo marzo-ottobre (complice il
massiccio ricorso allo smart working
nello scorso anno, a partire proprio dal
mese di marzo), e un incremento del
4,3% (da 369.688 a 385.707) di quelli
avvenuti in occasione di lavoro, che
sono calati del 10% nel primo trimestre
di quest’anno, aumentati del 18% nel
periodo aprile-settembre e di nuovo in
calo a ottobre (-11%).

Più del 40% degli italiani spenderà
per Natale fra i 200 e i 500 euro
Indagine Younited: ma gli effetti Covid si fanno sentire sulla capacita ̀di spesa di oltre il 42%

E’ boom di infortuni sul lavoro
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Torna la nuova mala
del Brenta, ma il gruppo 
criminale va subito al fresco
Colpo a un gruppo criminale
che aveva ricostituito l'orga-
nizzazione mafiosa nota come
Mala del Brenta. I carabinieri
del Ros, con il supporto in
fase esecutiva dei comandi
provinciali carabinieri di
Venezia, Padova, Treviso e
Rovigo, hanno eseguito un’or-
dinanza applicativa di misure
cautelari emessa dal tribunale
di Venezia, su richiesta della
locale procura, nei confronti
di 39 persone, indagate a
vario titolo, per associazione
per delinquere, concorso
esterno in associazione per
delinquere, detenzione e
porto di armi da fuoco, spac-
cio di stupefacenti, estorsione,
rapina, usura e altri delitti,
alcuni dei quali aggravati dal
reato di associazione mafiosa.
L’indagine, diretta dalla dire-
zione distrettuale antimafia e
antiterrorismo di Venezia, ha
documentato l’esistenza di
gravi e concordanti elementi
relativi alla ricostituzione della
disgregata organizzazione
mafiosa nota come Mala del
Brenta e sviluppatasi, a partire
dal 2015, anche a seguito
della progressiva liberazione,
dopo lunghe detenzioni, di
esponenti della frangia dei
mestrini, articolazione della
Mala del Brenta.

Accoltella un Carabiniere
nel corso di una rapina
Si costituisce un 16enne
Si è costituito uno dei due
rapinatori fuggiti dopo aver
accoltellato un Carabiniere,
un brigadiere fuori servizio
che ha tentato di sventare
una rapina in una farmacia di
Torino nella notte. Si tratta di
un 16enne che, forse a causa
della pressione investigativa
su tutta la provincia, ha deci-
so di presentarsi al commissa-
riato di polizia Madonna di
Campagna. Sottoposto a
fermo, i carabinieri proseguo-
no le ricerche del complice.
“Questa notizia ci riempie di
tristezza”, ha commentato il
presidente della Regione
Piemonte, Alberto Cirio. “Ci
stringiamo alla famiglia del bri-
gadiere che, pur essendo
fuori servizio, non ha esitato a
mettere la propria vita in
pericolo per sventare una
rapina. Speriamo con tutto il
cuore che le sue condizioni
migliorino”.

Cronaca...

Il gip di Milano Giusy
Barbara non ha convalidato il
sequestro preventivo di 4
milioni di euro a carico del-
l’ex presidente della Camera
Irene Pivetti e di un suo con-
sulente, tra gli indagati per
riciclaggio, autoriciclaggio e
frode fiscale effettuato in
un'indagine della Procura di
Milano su una serie di opera-
zioni commerciali, in partico-
lare la compravendita di 3
Ferrari Gran Turismo, che
sarebbero servite per riciclare
proventi di un'evasione fisca-
le. Il sequestro preventivo
d’urgenza risale allo scorso 18
novembre ed è stato eseguito
contestualmente all’avviso di
chiusura delle indagini nei
confronti di Irene Pivetti e
altre sei persone, ossia il con-
sulente Pier Domenico
Peirone, il pilota di rally ed ex
campione di Gran Turismo
Leonardo ‘Leo’ Isolani, la
moglie Manuela Mascoli, la
figlia di lei Giorgia
Giovannelli, il notaio
Francesco Maria Trapani e un
altro imprenditore.

Restituiti 
a Irene Pivetti
i 4mln di euro
sequestrati
Decisione presa
dal Gip di Milano

Le denunce presentate all’Inail nel mese di ottobre scorso sono state 
448.110, 27mila in più (+6,3%) rispetto ai primi 10 mesi del 2020



Circa nove mesi fa veniva pubblica-
to su youtube un singolo che voleva
imporsi come un appello all’unione
tra tutti gli artisti indipendenti con-
tro la politica repressiva del regime
dell’isola di Cuba nonché come
richiesta di presa di coscienza da
parte del suo popolo. Dopo mesi, la
volontà si è trasformata in realtà e
anche di più. “Patria y Vida”, si
chiama così la canzone che rappre-
senta una mera sfida al motto
“Patria o Muerte” emblematico
della rivoluzione di Fidel Castro,
non solo ha incentivato un solleva-

mento popolare contro la repressio-
ne del regime comunista ma si è
imposta anche come “Canzone del-
l’anno” alla 22esima edizione dei
Latin Grammy, gli oscar della musi-
ca latina, lo scorso 18 novembre. Un
vero orgoglio per i detentori della
paternità dell’opera, Yotuel
Romero, Gente de Zona, Descemer
Bueno, Maykel Osorbo e El Funky,
che hanno voluto sottolineare in
musica l’assurdità del dover sceglie-
re tra la patria o la morte. Meglio far
convivere il patriottismo e la vita,
intesa anche come sinonimo di

libertà. Un vero orgoglio, dicevamo,
ma anche un rischio. E’ difficile
spiegare in poche righe perché que-
sti artisti si siano presi la briga di
mettere la firma sotto una canzone
del genere. Per spiegarne il peso
basti pensare al fatto che fino a
pochissimo tempo fa, prima del-
l’esodo di massa dei cantanti cubani
in America, una canzone del genere
sarebbe stata impensabile. Se in
determinate occasioni qualcuno ha
potuto considerare la presa di posi-
zione di alcuni di loro una forzatura
dettata più da interessi personali

che da altro, prontamente ci si è
dovuti auto rimproverare. Troppo
facile parlare dall’alto della posizio-
ne privilegiata di persone nate e cre-
sciute in una democrazia che non
hanno mai dovuto pagare, né artisti-
camente, né sotto nessun’altra
forma, il prezzo dei propri ideali.
Nei paesi liberi dalla dittatura ci si
può permettere il lusso di cambiare
idea nel corso di un pensiero e
anche volendo di gridarle entrambe,
le proprie idee, a gran voce. Da
qualche altra parte non si può. La
canzone “Patria y Vida” non è altro

che un modo per dire BASTA a quel
“da qualche altra parte non si può”.
La canzone è fondamentalmente
scevra da pensieri politici che non
vadano oltre la difesa di uno dei
diritti fondamentali dell’uomo: la
libertà di manifestazione del pensie-
ro. Niente populismo o demagogia
(nell’accezione acchiappa consensi
dei termini) al fine di appoggiare un
pensiero ormai collettivo unanime
dei cubani che vivono fuori dal pro-
prio paese e anche in gran parte
dentro, ma semplice buon senso.

Gloria Gallo

Claudio Baglioni il 10 dicembre torna 
con la raccolta “Tutti Qui - Collezione ‘21”
L’artista romano tornerà anche in tv per tre sabati consecutivi su Mediaset con “Uà”
Uno dei più grandi artisti della musi-
ca italiana, torna il prossimo 10
dicembre con  “TUTTI QUI collezio-
ne 2021”, una raccolta con 45 indi-
menticabili successi che Claudio
Baglioni (è di lui che stiamo scriven-
do) ha realizzato nell'arco della sua
prolifica e bellissima carriera. A
distanza di 16 anni dal primo
“TUTTI QUI”, con i più celebri brani
del cantautore dal 1967 al 2005, arri-
va ora la raccolta definitiva di tutti i
grandi successi nella versione
aggiornata e arricchita , disponibile
in versione triplo CD e in due tripli
vinili (“TUTTI QUI collezione 2021,
Vol. 1”, in uscita come detto il 10
dicembre, e “TUTTI QUI collezione
2021, Vol. 2” in uscita il 14 gennaio),
quest'ultima impreziosita da un rac-
conto fotografico inedito. Un uscita
discografica che è uno straordinario
racconto di una carriera costellata di
capolavori che hanno segnato intere
generazioni. Ovviamentente, ci sono
brani come “Questo piccolo grande
amore”, “Strada facendo”, “Mille
giorni di te e di me”, “Avrai”, “E tu

come stai”, “Cuore di aliante”,
“Sabato pomeriggio”, fino a quelli
estratti dal suo ultimo album di ine-
diti “In questa storia che è la mia”:
“Uomo di varie età”, “Mal d'amore”,
“Io non sono lì” e “Dodici note”. Ma
Claudio Baglioni non tornerà solo
nei negozi con le sue canzoni. Per tre
prime serate, il 4, l'11 e il 18 dicembre
darà vita su Canale 5 ad un lifeshow
che , come da lui definito, si scrive
“Uomo di varie età”, ma si legge
“Uà”, sintesi perfetta di meraviglia e
sorpresa. Tre sabati consegutivi dove

l’artista oggi 70enne è ideatore, auto-
re e interprete del programma , che
sotto la direzione artistica di
Giuliano Peparini, proporrà uno
show con tantissimi grandi perso-
naggi della musica, del cinema, del
teatro e della danza. “Un affresco
totalmente narrato, cantato, suonato,
ballato e recitato nonchè improvvisa-
to - ha sottolineato Baglioni - per un
racconto di vita vera e di arte varia,
come una corsa a mezz'aria che va da
un sogno alla realtà...”. “Con questo
primo lifeshow per la tv - a ribadito

Pier Silvio Berlusconi amministrato-
re delegato di Mediaset - il nostro
pubblico e tutti gli italiani potranno
godesi la storia e le passioni di uno
dei più grandi artisti della musica
italiana. Per noi è un onore che
Claudio abbia scelto Mediaset come
editore per il suo primo vero pro-
gramma televisivo e per questo lo
ringrazio di cuore da parte mia e di
tutta Mediaset...”. Subito dopo que-
sto spettacolo televisivo ,Claudio
Baglioni inizierà a preparare il suo
grande ritorno alla musica dal vivo
dopo lo stop per la pandemia. In pri-
mis il nuovo tour invernale dal titolo
“Dodici Note Solo”, un percorso
d’arte nell’arte che debutterà il 24
gennaio dal Teatro dell’Opera di
Roma , per poi proseguire fino al 23
aprile (50 date in tutto) nei teatri liri-
ci e di tradizione più prestigiosi della
penisola. Il nuovo tour vedrà
Baglioni esibirsi solo alla voce e pia-
noforte, con le composizioni più pre-
ziose e conosciute del suo lungo
cammino musicale, in un’affascinan-
te viaggio in musica, suoni e parole.

Poi, dopo una pausa, nell'estate 2022
rilancerà dalle Terme di Caracalla di
Roma, dal Teatro Greco di Siracusa e
dall'Arena di Verona, la stagione dei
grandi concerti con “Dodici note:
concerto per voce, solisti, orchestra e
coro” un mega concerto di pop-rock
sinfonico, anche questo bloccato a
causa del Covid-19, che lo vedrà spa-
ziare dalle sonorità della grande
orchestra classica con coro lirico a
quelle di una Big Band con voci e
strumenti moderni. Un insieme, a
volte sperimentale a volte tradizio-
nale, nel quale si fonderanno i molte-
plici linguaggi musicali del nostro
artista. “Dopo tanto silenzio, bisogna
rianimare le nostre vite con la musi-
ca - ha affermato l'artista di Roma -
dopo il lungo difficile e doloroso
silenzio. Ritrovare il senso del nostro
cammino e dello stare insieme.
Bisogna ora come ora ritrovarsi e
ritrovarci, grazie all’energia del più
potente social network della storia
dell’umanità: la musica...”. 

Daran
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Latin Grammy a “Patria y vida”, 
la canzone simbolo della protesta a Cuba
L’inno anti regime diventa la bandiera dei ribelli per gridare “basta” alla dittatura

Una edizione rinnovata, 4 le
categorie in gara, quasi 3.300
studenti coinvolti, 244 Scuole,
Fondazioni ITS (Istituti tecnici
superiori) e Centri per la forma-
zione professionale partecipanti
e oltre 330 progetti inviati: è que-
sto il bilancio della IV Edizione
del Premio “Storie di alternan-
za”, promosso da Unioncamere
e da 41 Camere di commercio
per dare visibilità a racconti di
alternanza e/o apprendistato
realizzati nell’ambito di percorsi
di formazione ITS, di percorsi
duali o di Percorsi per le compe-
tenze trasversali e l’orientamen-

to (PCTO). Dodici le scuole/enti
formativi (Licei, Istituti tecnici e
professionali, ITS e CFP) che si
sono aggiudicate l’ambito rico-
noscimento consegnato oggi
nell’ambito della trentesima edi-
zione di Job&Orienta, il salone
dell’orientamento, la scuola, la
formazione e il lavoro 2021. I
progetti sono stati elaborati e
realizzati con il contributo di
docenti, studenti e giovani degli
Istituti Tecnici Superiori, degli
Istituti scolastici italiani del
secondo ciclo di istruzione e for-
mazione e dei Centri di
Formazione Professionale, con

la collaborazione dei tutor ester-
ni/aziendali. I Ministri
dell’Istruzione e del Lavoro,
Patrizio Bianchi e Andrea
Orlando, hanno voluto inviare
un messaggio ai ragazzi presen-
ti all’iniziativa. Il Ministro
Bianchi ha sottolineato che il
progetto “è un prezioso modello
di educazione e formazione che
coinvolge tutte le comunità sco-
lastiche in uno scambio di idee
ed esperienze”. Il Ministro
Orlando ha invece evidenziato
come i premi assegnati siano “a
valle di un percorso di sicuro
interesse e che rappresenta la

strada sulla quale lavorare per
rafforzare le competenze e ren-
dere il nostro Paese più competi-
tivo, con un sistema di incontro
tra domanda e offerta di lavoro
più efficace”. Anche nel 2021, è
stato ampio il coinvolgimento
dei docenti, degli studenti e
delle imprese nelle varie iniziati-
ve di alternanza e/o apprendi-
stato finalizzate a creare un cir-
colo virtuoso per sostenere nei
giovani l’acquisizione e il raffor-
zamento delle competenze da
spendere poi nel mondo del
lavoro. L’impegno a raccontare
le “storie” delle esperienze rea-

lizzate dai ragazzi si concretizza
in un ampio coinvolgimento ter-
ritoriale con il 65% dei progetti
che provengono da Istituti/Enti
di Lombardia, Emilia-Romagna,
Piemonte, Marche, Puglia e
Campania, una testimonianza
del valore educativo e di collan-
te tra docenti, studenti e realtà
sociali e produttive dei territori
che le attività di alternanza pos-
sono rivestire anche in questa
nuova difficile fase. I 335 proget-
ti presentati dimostrano che gli
studenti si sono confrontati con
una ampia varietà di opportuni-
tà formative che le scuole, insie-

me alle imprese e alle istituzioni
dei territori hanno offerto loro.
Tra le tematiche nel cui ambito si
sono realizzate le esperienze di
alternanza la più gettonata è la
Sostenibilità ambientale (20%),
seguono Attività
sociali/Welfare e
Comunicazione (ognuna 13%),
Beni culturali e Applicazioni
web (ognuna 11%),
Meccatronica e
Ristorazione/Turismo (ognuna
9%), Marketing (6%), seguono
Management, Design/moda,
Specificità territoriali/produzio-
ni dei distretti e Sport/intratte-
nimento (complessivamente
10%). Nel complesso sono stati
2.382 i progetti presentati nel
corso delle sette sessioni che si
sono susseguite dall’istituzione
del premio nel 2017 e che hanno
coinvolto oltre 27mila studenti. 

Premio “Storie di alternanza”: coinvolti 3mila studenti, 
244 scuole e enti formativi, previsti 335 progetti in gara



Accesso a prestazioni
di welfare: c’è l’accordo
tra Inps e Caritas

Rubavano “in partenza” le buste
con bancomat nuovi e raggiravano i clienti
L’intervento degli agenti della Polizia di Stato porta all’arresto di tre malviventi
A seguito di attività investigativa
personale della Squadra
Investigativa del Commissariato
Appio Nuovo, diretto da Pamela
De Giorgi, ha dato esecuzione, con
l’ausilio della Squadra Mobile di
Caserta e del Commissariato di
Aversa, a tre misure di custodia
cautelare in carcere emesse dal
Giudice per le Indagini Preliminari
del Tribunale ordinario di Roma
per ipotesi di reato di truffa aggra-
vata in concorso, frode informati-
ca, ricettazione, sostituzione di
persona, possesso e fabbricazione
di documenti di identificazione
falsi, indebito utilizzo e falsificazio-
ne di carte di credito e di pagamen-
to sottratte dal circuito postale. La
vicenda ha inizio a luglio 2020,
quando un’anziana romana si
rivolge al Commissariato Appio
Nuovo per denunciare una serie di
prelievi non autorizzati sul suo
conto, con cui erano stati sottratti
circa 12mila euro. Il tutto era avve-
nuto a seguito di una telefonata
ricevuta dalla vittima: una donna,
presentatasi come dipendente
della nota banca, di cui la stessa
denunciante era cliente, paventan-
do alcuni problemi con l’invio del
nuovo bancomat, era riuscita a
convincere la vittima a fornirle il
codice pin della sua nuova tessera,
che la stessa aveva ricevuto legitti-
mamente pochi giorni prima. Già
dai primi accertamenti e ̀ emerso
che il fatto denunciato al commis-

sariato Appio non era un caso iso-
lato. Gli investigatori, lavorando
su più di 40 episodi simili, avvenu-
ti su tutto il territorio nazionale,
hanno capito che il presunto grup-
po criminale, con modalità che
sono a tutt’oggi oggetto di accerta-
mento, entrava in possesso delle
lettere contenenti le nuove tessere
bancomat/carte di credito destina-
te ai clienti del noto bancario.
Buona parte di queste lettere sono
state rubate nei compartimenti
postali di Padova, ma risultano
degli ammanchi simili anche da
Bologna e Peschiera Borromeo.
Con in mano le tessere, i sodali, ini-
ziavano a chiamare i clienti ben
sapendo che, con altre modalità,
erano già entrati in possesso del
pin, cercando di estorcere la com-
binazione di 5 numeri. Chi non
voleva fornire il pin “a voce” veni-
va invitato a digitarlo sul proprio

telefono cellulare, questo perchè
sul telefono del truffatore era istal-
lato un D.T.M.F. - “dual tone
multi-frequency “ - ovvero un
sistema di codifica, usato in telefo-
nia per decriptare codici numerici
sotto forma di segnali sonori in
banda audio. Dopo aver acquisito i
pin la presunta attività delittuosa
veniva completata con un’ulteriore
mossa ancora piu ̀ articolata: nello
specifico, al fine di sfruttare il più
possibile la disponibilità di conti
correnti particolarmente “nutriti”
ed evitare quindi di fermarsi al
semplice prelievo consentito dal
plafond, spostavano mediante
bonifici somme di denaro verso
conti correnti più “poveri”, sempre
appartenenti allo stesso istituto di
credito, di cui era stata sottratta la
carta bancomat, unitamente alle
carte bancomat delle vittime. Tali
conti correnti, il cui iban era ripor-

tato sulla carta stessa insieme al
nominativo del correntista, venino
utilizzati quali meri conti di transi-
to. Successivamente, da questi, una
volta accertato il movimento
bacrio, procedevano al prelievo di
altre somme. 
Tutte le operazioni illegali veniva-
no compiute con cellullari e dispo-
sitivi elettronici obsoleti, contenen-
ti all’interno schede sim acquistate
con documenti falsi. Gli apparec-
chi, di fatto uso e getta, servivano
al gruppo per contattare le vittime
e per comunicare tra i componenti
del gruppo durante le varie fasi
(Furto, prelievo e bonifico).Gli
investigatori del commissariato
Appio, con il coordinamento della
Procura di Roma (gruppo reati
informatici), passando al setaccio
ogni singola telefonata ed opera-
zione bancaria, sono arrivati ad
individuare almeno 4 italiani pre-
sunti componenti della banda.
Durante la fase delle indagini uno
dei soggetti presunti responsabili
veniva fermato mentre trasportava
circa 300 buste dello stesso istituto
di credito interessato dalle indagi-
ni, con all’interno bancomat e carte
di credito, nascoste nel cofano
motore. Si ritiene che il giro d’affa-
ri possa essere stato superiore al
milione di euro. Si evidenzia che si
e ̀ ancora nella fase delle indagini
preliminari e che i soggetti coinvol-
ti devono ritenersi non colpevoli
sino alla condanna definitiva.

“I poveri sono tali anche e
soprattutto per la loro incapa-
cità di accedere ai diritti e,
come Caritas del Lazio, non
possiamo e non vogliamo
dare per elemosina quello che
è dovuto per giustizia”. Così il
vescovo Benoni Ambarus,
ausiliare della diocesi di
Roma e incaricato per la
pastorale della carità della
Conferenza episcopale del
Lazio, ha presentato il proto-
collo d’intesa “Inps per tutti”
sottoscritto lo scorso 23

novembre dall’Istituto di pre-
videnza con l’Anci regionale,
le Caritas delle diocesi del
Lazio e la Comunità di
Sant’Egidio.  L’obiettivo del
protocollo è quello di favorire
l’accesso alle prestazioni di
welfare sociale gestite
dall’Inps da parte di coloro
che, pur avendone potenzial-
mente diritto, hanno difficoltà
a fruirne, a causa del contesto
di emarginazione o della con-
dizione di fragilità economica,
sociale e familiare. 

Rischio aviaria a Roma, chiusa
una parte di Villa Pamphilj.
L’ordinanza del sindaco della
Capitale Roberto Gualtieri per
la morte di un cigno vicino al
laghetto. Il provvedimento, si
legge sul provvedimento, “a
seguito di specifica richiesta del
Dipartimento di Prevenzione
della Asl Rm3 – Uoc Sanità ani-
male e Igiene degli
Allevamenti” per quanto
riguarda la “parte a est di Via
Leone XIII, quella dove si trova
il laghetto del Giglio”. “Il prov-
vedimento è stato adottato
dopo che l’Istituto
Zooprofilattico Sperimentale di
Roma in data 26.11.2021 aveva
comunicato una positività per
influenza aviaria nelle specie
avicole presenti nel Laghetto
del Giglio, all’interno del
Parco”. “La successiva comuni-
cazione del 28.11.2021 del
Centro di Referenza per l’in-
fluenza aviaria, l’Istituto
Zooprofilattico Sperimentale
delle Venezie - rende noto l’as-
sessorato competente -, ha con-
fermato la positività per il virus
dell’influenza aviaria sottotipo
H5N1 ad alta patogenicità”.
“La chiusura parziale del Parco
- ha dichiarato l’Assessora
all'Ambiente Sabrina Alfonsi - è
stata disposta in via precauzio-
nale per un periodo di 10 giorni
o comunque per il tempo occor-

rente per eseguire gli accerta-
menti utili a escludere ogni
ulteriore diffusione del virus
verso l’esterno da parte di visi-
tatori e consentire il corretto
svolgimento degli ulteriori
interventi ritenuti necessari. Va
precisato che il rischio biologi-
co è limitato alla sola possibilità
di veicolare meccanicamente il
virus, da qui le ragioni del
provvedimento adottato oggi,
mentre non ci sono rischi per il
consumo di carne di pollame e
uova” sottolinea Alfonsi. “È

davvero per me un grandissi-
mo dispiacere firmare l’ordi-
nanza che prevede la chiusura
parziale al pubblico della parte
est del Parco di Villa Pamphilj,
dove si trova il laghetto del
Giglio, un luogo che mi è parti-
colarmente caro e che amo fre-
quentare insieme alla mia fami-
glia” scrive in un post su
Facebook il sindaco di Roma
Roberto Gualtieri. “Si tratta di
un provvedimento precauzio-
nale richiesto dalla Asl Rm3 a
seguito della morte per influen-

za aviaria di un cigno del
laghetto. Per i prossimi 10 gior-
ni, quindi, non potremo accede-
re a quell’area del parco, ma
questo servirà a fare ulteriori
accertamenti e, soprattutto, a
evitare che il virus si diffonda
meccanicamente”. “La salute

dei cittadini per noi è priorita-
ria. Mi auguro di poter restitui-
re al più presto alle romane e ai
romani questo luogo prezioso e
unico della nostra città” conclu-
de il sindaco. “I servizi veteri-
nari della Asl Roma 3 hanno
provveduto a segnalare
all’Amministrazione comunale
la notifica di un caso conclama-
to di influenza aviaria presso il
laghetto di Villa Pamphilj"
dichiara l’Assessore alla Sanità
della Regione Lazio, Alessio
D’Amato. “L’interdizione del-

l’area è una disposizione a
livello precauzionale e verrà
monitorata dai servizi veterina-
ri della Asl e dell’Istituto
Zooprofilattico creando così
una zona attenzionata. Tutti i
servizi veterinari del Lazio
sono da giorni in stato di preal-
lerta dovuta ai casi rilevati a
Ostia Antica. Non c’è alcuna
limitazione per quanto riguar-
da l’utilizzo alimentare di uova
e pollame. La situazione è sotto
controllo e continuamente
monitorata”.

Rischio aviaria a Roma
Chiusa una parte di Villa Doria Pamphilj
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di Virginia Rifilato

La poesia non cerca seguaci,
cerca amanti, diceva Federico
Garcia Lorca e non potremmo
trovare definizione più indovi-
nata per i versi di Francesco
Certo, giornalista radio televisi-
vo che si è riscoperto cantore
appassionato di metrica quanto
di cronaca. Caporedattore di
Dimensione Suono Roma e
Dimensione Suono Soft (Gruppo
RDS), Francesco ha scoperto la
sua vocazione per la poesia pro-
prio in uno dei periodi più bui
che la contemporaneità ricordi:
quello in cui ha avuto inizio la
pandemia. I suoi versi hanno la
potenza di una folgorazione, di
un abbraccio inatteso portatore
di pace e di un dolore condiviso,
ma sono soprattutto un omaggio
alla donna, alla bellezza della
vita e della scoperta. Questa
quarta, raccolta intitolata “Vita
tormento e rinascita. Le poesie
del cuore” (Bertoni Editore), pre-
senta centouno componimenti in
rima libera che viaggiano tra le
pieghe dell'anima dell'autore. Le
donna “fonte di vita” è un tema
molto caro a Francesco: un porto
sicuro che andrebbe protetto, al
pari della poesia. “La donna è
allo stesso tempo mamma, figlia,
amica, sposa. Io ho molta stima
per il genere femminile, per gli
innumerevoli ruoli che la donna
ricopre nella vita”, prosegue il
giornalista: “le donne sono un
grande mistero e possono mette-
re in difficoltà gli uomini, perché
non sanno come rapportarsi ad
esse.” 

Come nasce la tua poesia,
Francesco, da dove prende linfa
questo desiderio di trasporre
un pensiero o un’emozione in
versi?
“Nasce da un’esigenza quotidia-
na, da un bisogno vitale di met-
tere in versi ciò che respiro, ciò
che viviamo; e la conseguenza è

una bellissima sensazione di
liberazione, di benessere. Mi
sento in pace, con l’anima cocco-
lata. Chi scrive poesie è un po’
un artigiano, gioca con le parole,
le modella. Ha in mente un con-
cetto e deve svilupparlo in
forma metrica. A volte sgorga
da sola una poesia, a volte ci

vuole più tempo per scriverne
una che sento di poter apprezza-
re. Se deriva da un evento,
un’emozione che ho vissuto è
più automatica, se invece è un
concetto che desidero sviluppa-
re, lo è meno. Quando l’ispira-
zione parte da dentro può scatu-
rire da uno stato d’animo, ma
anche le sollecitazioni esterne
sono motori propulsori alla
scrittura: un anziano sulla pan-
china, due amiche che ridono
come delle pazze, un tramonto
particolare, una casetta bianca al
mare...”

Questa raccolta rappresenta
temporalmente la seconda sil-
loge che hai realizzato, erava-
mo in pieno tempo di pande-
mia, ed è tornata quanto mai
attuale con il suo “tormento” e
bisogno di “rinascita”
“Sì, abbiamo vissuto tempi dav-
vero duri, che non sono ancora
finiti. Il bambino raffigurato in

copertina rappresenta proprio
questo e ogni sezione della rac-
colta rispecchia diversi stati
d’animo: “Donne di luce”, la
prima che hai già citato, è un
omaggio al fascino e alla magia
delle donne e comprende un’al-
tra poesia che amo molto,
“Padre e figlia”: una poesia che
racconta il sentimento di grande
protezione che prova un genito-
re, la speranza di una vita felice
per la propria figlia; “Tempo
senza respiro”, la terza sezione,
esprime proprio ciò che abbia-
mo vissuto in tempo di pande-
mia, e una delle sue poesie più
rappresentative forse, “Grate
senza sogni”, l’ho scritta pensan-
do alle sale vuote dei cinema:
sale magiche ma senza luce, per-
ché erano chiuse; “Io, righe di
cuore” è invece un omaggio alla
solitudine, alla rinnovata capaci-
tà di stare da soli, di stare al
buio, una condizione esistenzia-
le spesso provvidenziale, capace

di proteggere e difendere. “Il
mondo e il raggiro” parla delle
maschere della quotidianità, di
un mondo senza amore e di
domande che restano sospese.
“Le declinazioni dell’amore” è
una sezione che parla di condi-
visione, così come la poesia
“Due mani” che negli ultimi
versi dice “due mani si fanno
forza a vicenda, insieme vincono
le intemperie della vita. Oggi mi
manca tenerti stretta la mano.”

L’ultima sezione della racconta,
“Rinascita”, sembra proprio
una boccata di luce dopo il tor-
mento cui la vita ci può costrin-
gere, e la tenebra...
“Sì, è nata esattamente così.
“Rinascita” simboleggia proprio
la bellezza, ma anche la necessi-
tà di tornare a vivere pienamen-
te i nostri sensi, con una rinno-
vata libertà. Tutto ciò che crea
armonia ci salva, salva le anime.
Sai come si dice nei paesi,
“Quello è brutto e cattivo!”?
Non è una banalità, perché esse-
re brutto equivale ad essere ipo-
crita, significa mancare di tra-
sparenza, laddove invece la bel-
lezza è luce, salva il mondo”.
Uscita ufficialmente il 30 ottobre
con il marchio di Bertoni
Editore, la raccolta “Vita tor-
mento e rinascita. Le poesie del
cuore” di Francesco Certo è
disponibile in tutti gli store on
line (Amazon, Feltrinelli,
Mondadori, Ibs, Libraccio,
Libreria universitaria) ed è ordi-
nabile sul sito internet
www.bertonieditore.com e in
tutte le librerie italiane.

È possibile produrre un’opera d’arte
che combini il più alto livello di arti-
gianato e la videoarte? Si può creare
un libro utilizzando tecnologia digi-
tale e le più antiche tecniche di rilega-
tura? Ci è riuscita la casa editrice
D’ORO Collection che presenterà la
prima edizione del progetto D’ORO
D’ART adArt Basel Miami (29
novembre - 4 dicembre 2021). Ideato
dal fondatore e Ceo di D’ORO
Collection Salvatore Giorgio Dino,
D’ORO D’ART nasce dalla volontà di
realizzare un libro capace di comuni-
care al di là dei confini geografici e
delle barriere linguistiche.Unendo la
materia preziosa dei libri e l’immate-
rialità del digitale, il progetto si pro-
pone di sviluppare nuove forme
espressive in cui riunire arte e artigia-
nato. “Sapevo che l’arte era la chiave
universale per questa sfida. - Spiega
Salvatore Giorgio Dino - E realizzare
il primo libro nella storia, fatto a
mano, con al suo interno arte digitale
era la rivoluzione che solo D’ORO
poteva immaginare”. Il progetto
nasce a Roma dove si trova la sede
principale di Casa D’ORO Collection
, per poi espandersi all’estero con il
coinvolgimento di artisti, curatori ed
esperti internazionali. Per il primo

libro di D’ORO D’ART i curatori
Barbara London - fondatrice del
Dipartimento di Video Art del
MoMA - e Valentino Catricalà -
docente alla Manchester
Metropolitan University - hanno scel-
to l’artista americana Dara Birnbaum

(New York City, 1946), pioniera della
Video Art, indicando la direzione
precisa del progetto: chi ha fatto la
storia di un mezzo espressivo è in
grado di dire ancora molto sulla con-
temporaneità. Dara Birnbaum ha rie-
ditato in esclusiva per D’ORO il suo

Arabesque Special Limited Edition
(2021) in versione verticale, trasfor-
mandolo da installazione a quattro
canali in un video monocanale che
integra suoni e immagini, trasmetten-
do in modo sublime l'amore tra
Robert e Clara Schumann. L’artista
ha infatti combinato filmati di diverse
esecuzioni dell’Arabesque Opus 18 di
Robert Schumann e della Romanze
1Opus 11 di Clara Schumann, accan-
to a immagini estratte da Song of
Love film del 1947 sugli Schumann,
offrendoci una delicata riflessione
sulla travagliata relazione d’amore
dei due protagonisti, strettamente
legata alla musica in quanto entrambi
musicisti. “Per me, girare una nuova
pagina in un libro è sempre tremen-
damente eccitante - dice Dara
Birnbaum - e la creazione di questa
edizione speciale di Arabesque per
D'ORO offre un'esperienza simile.
Però ora c'è qualcosa di magico – una
nuova pagina dinamica digitalmente

viva di suoni e immagini, che sicura-
mente affascinerà il fruitore.” La deli-
catezza del video di Birnbaum si inte-
gra perfettamente con la sofisticata
struttura dei libri D’ORO Collection,
dando vita a un’opera d’arte unica :
un’installazione che si attiva aprendo
a trittico l’iconica copertina dorata e
laccata, che in questo caso è serigrafa-
ta e decorata con immagini dell’arti-
sta. L’interno in seta lucida e cangian-
te ritorna sia come fodera del libro
che come sfondo del video.
Arabesque Special Limited Edition
(2021) - edizione d’artista in tiratura
limitata di 6 esemplari - viene presen-
tato in anteprima in questi giorni ad
Art Basel Miami nello stand della gal-
leria Marian Goodman di New York,
con cui D’ORO Collection ha stretto
una partnership destinata a durare
nel tempo, che vedrà la galleria coin-
volta nella scelta degli artisti che rea-
lizzeranno le prossime edizioni
D’ORO D’ART.

D’Oro Collection presenta D’Oro D’Art
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Le donne ed i loro grandi sogni
in tempo di pandemia e rinascita
Un inno alla donna, alla bellezza e all’attualità nella raccolta di liriche di Francesco Certo,
noto giornalista radiofonico che ha irradiato con nuova luce l’arte poetica

Di grandissima attualità, vista l’attenzione
rivolta oggi alla tematica della violenza 
contro le donne, è uno dei più bei 
componimenti a loro dedicato, “Donne”:

Donne in salvo vorrei mettervi sempre
da guerre e violenze,
maldicenze e cattiverie,
da brutture e inganni materiali.
Donne in salvo vorrei mettervi
dai raggiri sul lavoro e dagli uomini incattiviti.
Donne disagiate e sole, ingannate a abbandonate!
Perché il mondo tratta così le donne!
Donne disperate, violentate, uccise e brutalizzate.
Lo so, non c’è pace per voi donne.
Vi chiedo scusa care donne fonte di vita.

Un progetto che unisce videoarte ed editoria di lusso dalla lunga tradizione artigianale 



Il nuovo ospedale Sant’Andrea
sarà pronto nel 2023. Il progetto
del nuovo edificio prevede 4
piani destinati ad ambulatori,
servizi di degenza e amministra-
tivi. Ieri mattina si è tenuta la
cerimonia per la posa della
prima pietra del nuovo edificio
dell’ospedale Sant’Andrea di
Roma, alla presenza del
Presidente della Regione Lazio,
Nicola Zingaretti, e
dell’Assessore alla Sanità,
Alessio D’Amato. Ad affiancare
il Direttore generale, Adriano
Marcolongo, nel simbolico scavo
di allestimento della pietra,
anche la Rettrice di Sapienza
Università di Roma, Antonella
Polimeni, e il Preside della facol-
tà di Medicina e psicologia,
Fabio Lucidi. Funzionalmente e
architettonicamente integrata
con l’edificio esistente, la nuova
struttura si svilupperà su quattro
piani, per complessivi 10 mila
metri quadrati, secondo un pro-
getto moderno, volto ad umaniz-
zare l’assistenza e attento agli
impegni presi con l’Agenda
2030. Il rinnovato piazzale d’in-
gresso pedonale condurrà ad un
atrio monumentale, ampia e
luminosa piazza coperta dedica-

ta ai servizi di accoglienza e
orientamento dei cittadini (info
point, URP, CUP, bar). Da questo
spazio nodale si dispiegheranno
le due ali laterali del nuovo edifi-
cio destinate a nuovi ambulatori,
servizi di degenza e amministra-
tivi. Particolare attenzione è
rivolta alla compatibilità
ambientale, nel rispetto dei crite-
ri di bioedilizia e risparmio ener-
getico. Le aree verdi caratterizze-
ranno il nuovo complesso, digra-
dando dal livello strada fino a

lambire il primo piano seminter-
rato. Il tetto della nuova struttura
diverrà un giardino pensile,
dove pazienti e operatori potran-
no passeggiare, godendo di un
continuum visuale con il circo-
stante Parco di Veio.
L’opera, da ultimare in 22 mesi,

è finanziata attraverso fondi sta-
tali: 16 milioni di euro del
Programma straordinario di
investimenti in sanità (ex art. 71
L. 448/98). Taglio del nastro pre-
visto nel 2023.

Dalla Regione
Lazio un aiuto 
per pagare l’affitto
di locazione

L’Amministrazione regionale del Lazio ha avviato questa mattina
gli interventi di pulizia e recupero ambientale dell’area situata tra
via del Foro Italico e Via della Foce dell’Aniene, in corrispondenza
dell’ex campo nomadi: i lavori consentiranno di eliminare le situa-
zioni di degrado igienico e sanitario attraverso l’abbattimento dei
manufatti precari e la rimozione dei rifiuti presenti, con l’obiettivo
di ripristinare le condizioni di sicurezza e decoro. Questo interven-
to rientra nelle finalità del Protocollo di intesa stipulato dalla
Regione Lazio e dal Comune di Roma per la riqualificazione delle
aree demaniali fluviali nel territorio capitolino. In particolare, l’ac-
cordo punta a favorire un modello di gestione condivisa delle zone
fluviali per sostenere il recupero, la riqualificazione e la valorizza-
zione di questi ambienti, secondo le rispettive competenze, miglio-
randone la manutenzione e la fruibilità. “Questi lavori permetteran-
no di rimuovere tonnellate di rifiuti, ripristinando le condizioni di
sicurezza ambientale e sanitaria per restituire decoro a questa parte
della città. Al termine delle opere di pulizia e bonifica, inoltre, ver-
ranno promosse insieme al Comune capitolino, le iniziative necessa-
rie per presidiare e garantire le attività di tutela e conservazione” ha
spiegato Massimiliano Valeriani, assessore al Ciclo dei Rifiuti della
Regione Lazio.

Bonifica del Tevere, 
partiti gli interventi 
della Regione

Trasporti, venerdì nero
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La struttura sarà pronta nel 2023: prevede ambulatori, servizi di degenza e amministrativi
Nuovo ospedale Sant’Andrea
ieri la posa della prima pietra

Continua 
la campagna social
del Corecom Lazio,
in rete i nuovi video-spot
La campagna del Corecom Lazio
– che affronta le tematiche della
Dipendenza, dell’Odio in Rete,
del Cyberbullismo, del Sexting e
dell’Adescamento online – è stata
realizzata in collaborazione con
l’agenzia di stampa Dire e prose-
guirà per tutto il mese di dicem-
bre con la diffusione di video-
messaggi di informazione e sensi-
bilizzazione sui canali social
DireGiovani, sul sito Dire.it e sui
notiziari Dire Lazio, politico, gio-
vani. Da oggi sarà online il mes-
saggio del componente del
Garante della Privacy, avv. Guido
Scorza, mentre nei prossimi gior-
ni verranno pubblicati altri video
della campagna di informazione
già avviata dal Corecom in occa-
sione della “Giornata
Internazionale per i Diritti
dell’Infanzia e dell’Adolescenza”,
con la partecipazione del
Presidente del Consiglio
Regionale Marco Vincenzi, della
Presidente del Comitato Maria
Cristina Cafini e della Consigliera
Iside Castagnola. “L’obiettivo della
campagna ¬- dichiara la
Presidente Cafini - è di sensibiliz-
zare i più giovani ad un uso cor-
retto e consapevole dei social
network e della rete Internet
attraverso messaggi smart, divul-
gati nei canali di comunicazione
che fanno parte della loro Digital
Life, parlando il loro linguaggio e
coinvolgendo anche personaggi
che influenzano e ispirano i loro
comportamenti”.

in Breve

ATAC e Cotral: sciopero di 4 ore per i trasporti
Sulla rete Atac sciopero di 4
ore, dalle ore 8.30 alle ore
12.30. Possibili stop per bus,
tram, metro e per le tre ferro-
vie regionali gestite da Atac,
Roma-Lido, Termini-
Centocelle e Roma-Nord. Lo
sciopero riguarda anche i col-
legamenti che Atac ha dato in
subaffidamento. Possibili,
anche, disagi nelle attività al
pubblico di Roma Servizi per
la Mobilità, in particolare lo
sportello permessi di piazzale
degli Archivi, all’Eur, e il con-
tact center infomobilità
0657003. Durante le sciopero,
nelle stazioni della rete metro-
ferroviaria che resteranno,
eventualmente aperte, non
sarà garantito il servizio di
scale mobili, ascensori e mon-
tascale. Lo sciopero è indetto
da ATAC per criticità applica-
zione green pass sui luoghi di
lavoro e trasporto ferroviario.
Sciopero anche in Cotral di 4
ore con servizio a rischio dalle
8:31 alle ore 12:30.

Motivazioni dello sciopero
- per la discriminazione in
essere tra lavoratori in posses-
so e non di green pass
- per le intimidazioni e le
ritorsioni che stanno verifi-
candosi vista l’autonomia
decisionale lasciata alle azien-

de per stabilire le procedure
aziendali in materia di appli-
cazione del green pass
- per il mancato rispetto della
tutela dei lavoratori – anche
se le norme prevedono limiti
al potere disciplinare del
datore di lavoro, si stanno
verificando casi di gravi vio-
lazioni
- per la possibilità che i tam-
poni per la certificazione
verde siano elargiti gratuita-
mente a tutti i lavoratori inte-
ressati per far rispettare alle
aziende il loro obbligo deter-
minato dalla legge 81/08 di
sorveglianza sanitaria e pre-
venzione per la salute e la
sicurezza nei luoghi di lavoro
- perché la situazione del tra-
sporto pubblico locale che si

prospetta è a dir poco surrea-
le: si richiede l’obbligatorietà
di un green pass a chi condu-
ce il mezzo, ma non a chi ne
fruisce
- per l’assente tutela agli ope-
ratori front line vittime degli
effetti post covid
- per la non applicazione nella
maggior parte delle aziende
del settore mobilità dell’Art.
1.2 punto b secondo alinea
dell allegato al DPCM del 12-
10-2021 in GU n. 244 il 14.-10-
21 parte integrante del DL 127
del 21- 09-21.
Al precedente sciopero di 4
ore dell’Ugl dell’8 giugno
2018 ha aderito il 4,4% dei
dipendenti in servizio nella
fascia oraria interessata dal-
l’agitazione.

“La crisi economica legata al
Covid ha acuito le difficoltà di
molte famiglie, soprattutto nel far
fronte alle spese quotidiane. In
primis c’è quella dell’affitto. Per
tutelarle ed evitare un’emergenza
abitativa, abbiamo rifinanziato un
fondo di 22 milioni di euro, da
destinare ai Comuni del Lazio,
per far fronte alla cosiddetta
‘morosità incolpevole’. Uno stan-
ziamento che va ad aggiungersi ai
74 milioni già erogati nel biennio
2019/2020, per un totale di quasi
100 milioni per dare un aiuto con-

creto a chi ha perso il lavoro o la
cui attività è in crisi. Invito quindi
tutti i cittadini interessati a recarsi
nelle sedi comunali del proprio
territorio di residenza e prendere
visione delle procedure per l’otte-
nimento dell’assegno. Un ringra-
ziamento al presidente Zingaretti,
al vicepresidente con delega al
bilancio Leodori e all’assessore
Valeriani per aver tradotto in atti
una richiesta che veniva dal consi-
glio regionale del Lazio”. Lo
dichiara la consigliera regionale
del Pd Lazio, Michela Califano 



Estorsione aggravata,
2 arresti dei CC ad Artena

Device garantisce esami ecografici a distanza per riconoscere lesioni focali del fegato
Epatite c, nel lazio un progetto pilota 
innovativo all’insegna della tecnologia
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Formare operatori sanitari
medici ed infermieri dei
Servizi per le Dipendenze,
dando loro la possibilità di
eseguire un esame ecografico
onsite nel paziente con diversi
gradi di malattia epatica da
infezione cronica da virus
della epatite C, assistiti dallo
specialista collegato in tempo
reale in streaming per l’inter-
pretazione delle immagini e la
compilazione del referto.
Verificare la fattibilità tecnica
del video streaming di imma-
gini con qualità sufficiente per
una adeguata interpretazione
diagnostica. Verificare le criti-
cità di un approccio assoluta-
mente innovativo ed eventual-
mente esportabile in altre real-
tà, nell’ottica di centralizzare
presso il SerD l’intero percorso
di screening, diagnosi e cura
dei pazienti con disturbo da
uso di sostanze potenzialmen-
te affetti da virus di epatite C.
Un approccio semplificato e
interamente a distanza tramite
Teleconsulto, realizzato con
un device estremamente prati-
co e facile da utilizzare. Il tutto
all’insegna del messaggio
“Non far spostare il paziente
ma far spostare le informazio-
ni che lo riguardano”. Di que-

sto ed altro si è discusso al
Policlinico Umberto I di
Roma, in occasione del corso
di formazione ECM sulla
gestione dei tossicodipendenti
con epatite C, organizzato dal
provider Letscom E3 con il
contributo non condizionante
di AbbVie. Il corso, dal titolo
“L’ecografia onsite nel pazien-
teepatopatico a bassa com-
pliance - Dalla teoria alla pra-
tica. La nuova tecnologia per
l’esecuzione di un esame eco-
grafico a distanza”, rientra
nell’ambito di ‘HAND –
Hepatitis in Addiction
Network Delivery’, il progetto
di networking a livello nazio-
nale patrocinato da quattro
società scientifiche (SIMIT,
FeDerSerD, SIPaD e SITD) che
dal 2019 coinvolge i Servizi
per le Dipendenze e i Centri di
cura per l’HCV afferenti a
diverse città italiane. Si tratta
del terzo dei cinque moduli
facenti parte del corso, proget-
to pilota formativo che ha
preso il via lo scorso 10
novembre e che si concluderà
il prossimo 15 dicembre. Fra i
temi salienti, si è parlato di
come riconoscere le cosiddette
lesioni focali del fegato: cisti,
angiomi o nella peggiore delle

ipotesi, epatocarcinoma.
Responsabile scientifico del
corso Adriano De Santis,
Professore associato di
Gastroenterologia, Sapienza
Università di Roma,
U O C G a s t r o e n t e r o l o g i a ,
Policlinico Umberto I, Roma,
che si è soffermato sulle moti-
vazioni che hanno portato alla
nascita di questa iniziativa
davvero all’avanguardia.
“L’iniziativa - ha spiegato De
Santis - nasce dalla necessità
di andare a scovare il sommer-
so per quanto riguarda l’infe-
zione cronica da HCV. In que-
sto momento le terapie ci
hanno consentito di guarire
tutto l’emerso, però sappiamo
che esiste molto sommerso. In
alcune categorie questo è
molto rilevante. Tra queste ci
sono categorie dalla gestione
difficile che sono i pazienti che
fanno uso di sostanze e che
afferiscono ai nostri Ser.D.”.
Dopo aver chiarito che
“l’obiettivo del Corso non è
quello di insegnare ad inter-
pretare l’immagine ma di inse-
gnare ad ottenere l’immagine,
che verràinviata in streaming
ad un Centro, dove ci sarà un
ecografista esperto che le
interpreterà, interagendo e

fornendo istruzioni sul modo
migliore per ottenere un’im-
magine leggibile ed interpre-
tabile, De Santis ha poi parlato
delle Lesioni focali, informan-
do che “le Lesioni occupanti
spazio, note come LOS, sono
piuttosto frequenti nella popo-
lazione generale, nella gran
parte dei casi sono Los beni-
gne e le più comuni sono gli
angiomi e le cisti”.
Un’esperienza davvero
all’avanguardia ma, come ha
precisato De Santis, che non
esclude la possibilità che il
nuovo device possa comun-
que presentare difficoltà tecni-
che ed organizzative.
“Abbiamo pensato di sempli-
ficare la vita ai nostri pazienti
per aumentarne la compliance
- ha affermato De Santis - e
quindi farli gestire diretta-
mente nel Centro di riferimen-
to, senza farli spostare nei
Centri prescrittori per le suc-
cessive terapie”. De Santis ha
poi aggiunto che “in questo
ambito abbiamo pensato di
addestrare i medici e gli infer-
mieri che lavorano nei Ser.D. e
potremmo avere delle difficol-
tà per quanto riguarda l’inter-
pretazione, soprattutto delle
immagini ecografiche. La

disponibilità di nuove attrez-
zature, quindi, di una tecnolo-
gia che ci consente di eseguire
ecografie direttamente nel
luogo in cui afferisce il pazien-
te, a basso costo, solo con il
coinvolgimento di uno specia-
lista che può essere anche a
distanza e, quindi, in un gran-
de ospedale”. In cosa consiste
questa sonda, emblema di una
vera e propria ‘iniziativa pio-
nieristica’? A fare chiarezza la
Dottoressa Daniela Maggi,
Università La Sapienza di
Roma, che insieme alla
Dottoressa Anna Morrone
hanno contribuito fattivamen-
te alla realizzazione del corso
e svolgeranno un ruolo di
tutor nella fase di avvio del
progetto. Maggi ha dichiarato
che “il meccanismo è molto
semplice. Si tratta di una
sonda che si collega wireless al
device che scegliamo di utiliz-
zare, che può essere un tablet
o un cellulare. Tramite questa
sonda andremo a visualizzare
l’immagine ecografica diretta-
mente sul tablet. Al di là della
varia regolazione delle imma-
gini e della misurazione dei
diversi parametri, è possibile
effettuare una chiamata ad un
indirizzo email dello speciali-

sta di riferimento per inviare
le immagini in tempo reale e
farle visionare per l’interpreta-
zione al Centro specialistico”.
Al Corso ha preso parte anche
il Dottor Pietro Casella,
Direttore UOC Dipendenze
Asl Roma 1, che ha evidenzia-
to le differenze tra paziente e
paziente con disturbo da uso
di sostanze. 
Casella ha reso noto che “la
malattia si esplica e si sviluppa
in tutti nello stesso identico
modo. Gli elementi di diffe-
renza sono legati essenzial-
mente agli elementi di fragilità
del paziente con disturbo da
uso di sostanze, quindi diffi-
coltà insite alla malattia, che
comportano ostacoli, spesso,
all’accesso alla diagnosi e alle
cure”. Gli specialisti torneran-
no a riunirsi l’1 e il 2 dicembre
prossimi presso l’Ambulatorio
Ser.D. - ASL Roma 1: in occa-
sione del 4° Modulo, si terran-
no infatti le prove pratiche per
verificare le modalità di esecu-
zione di un esame ecografico
con la sonda stand alone.
Assistiti da tutor, i partecipan-
ti potranno verificare la fattibi-
lità tecnica dell’esame ecogra-
fico con streaming in tempo
reale. 

Salvini alla presentazione
del libro di Baldassarre
“Il mondo di sotto. Donne sfruttate e bambini 
venduti”, un libro sulla pratica dell’utero in affitto

Continuiamo a parlare
del dramma Alitalia
Domani 2 dicembre la presentazione 
del libro “Sulle ali della dignità”

Si terrà a Roma oggi mercoledì 1 dicembre, alle
ore 18:00 presso Palazzo Brancaccio, la presen-
tazione del libro “Il mondo di sotto. Donne
sfruttate e bambini venduti” sulla pratica del-
l’utero in affitto. L’evento, promosso dal
Gruppo ID su iniziativa della stessa autrice,
l’eurodeputato e Responsabile del
Dipartimento Famiglia della Lega Simona
Baldassarre, vedrà la presenza del leader della
Lega Matteo Salvini e di altri illustri relatori
impegnati nel tema della lotta alla maternità
surrogata.

Domani alle ore 17.30 presso la
Biblioteca Goffredo Mameli a
Roma, in Via del Pigneto 22, si
svolgerà la presentazione del libro
di Fabrizio Tomaselli “Sulle ali
della dignità” Come i lavoratori si
sono battuti per impedire la
distruzione di Alitalia
(Youcanprint, Agosto 2021).
Un’occasione per discutere dei
fatti e dei misfatti che hanno con-
dizionato la vita dei lavoratori e

delle lavoratrici di Alitalia. Dopo
la nascita della piccola compagnia
ITA, le dichiarazioni del presiden-
te Altavilla riportate dalla stampa,
gettano un’ombra ancor più pre-
occupante sul futuro del trasporto
aereo italiano e di migliaia di lavo-
ratori del settore. Interverranno: -
Paolo Maddalena, Vicepresidente
Emerito della Corte
Costituzionale; - Guglielmo
Forges Davanzati, professore di

Economia Politica all'Università
del Salento; - Sergio Rizzo, scritto-
re, vicedirettore del quotidiano la
Repubblica; - Marco Ferri, copy-
writer, comunicazione commer-
ciale, istituzionale e politica; -
Fabrizio Tomaselli, autore del
libro “ Sulle ali della dignità”.
Modera: Piero Santonastaso, gior-
nalista.

La scorsa serata, ad Artena, i Carabinieri
del del Nucleo Operativo e Radiomobile
di Colleferro hanno arrestato due pregiu-
dicati del luogo, un 45enne e un 68enne,
responsabili di estorsione aggravata ai
danni di un 50enne che ha denunciato
ripetute richieste estorsive subite da parte
di entrambi i soggetti. Il 45enne, con pre-
cedenti specifici per reati in materia di
stupefacenti, è stato bloccato dopo essere
uscito dall’abitazione della vittima da cui

si era fatto consegnare 300 euro in contan-
ti, somma rinvenutagli addosso a seguito
di perquisizione personale, unitamente
anche ad 1 g di cocaina, per il cui posses-
so i Carabinieri lo hanno denunciato in
stato di libertà per detenzione ai fini di
spaccio di sostanze stupefacenti. Il
68enne, invece, è stato rintracciato presso
la propria abitazione e sottoposto a fermo
del Pubblico Ministero in ragione di un
già grave quadro indiziario emerso a suo

carico a seguito delle denunce di estorsio-
ne sporte dalla vittima. All’interno del
pozzetto di scarico fognario della sua abi-
tazione, i Carabinieri hanno rinvenuto 8
dosi di cocaina già confezionate per un
totale complessivo di 5,6 g, che l’uomo,
all’arrivo dei militari aveva gettato nel wc
nel tentativo di disfarsene.



Al Jet Set Club di Terracina il binomio 
esplosivo Umberto Smaila e Holly’s Good

Nuovi avvistamenti ufo con video
Testimonianze in Campania, Lazio e Sicilia, Nettuno, San Sebastiano, Santa Maria di Licodia
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In Campania, ma anche in
atre regioni italiane, la serie
di avvistamenti ufo di metà
2021, non si è fermata.
Ulteriori testimonianze di
questa ondata ufo estiva-
autunnale, ha dichiarato il
Presidente Angelo
Carannante, sono continuate
ad affluire al call center del
C.UFO.M., alias Centro
Ufologico Mediterraneo,.
Dopo un attento screening,
sono stati ritenuti particolar-
mente interessanti alcuni ufo
files, uno dei quali ha avuto
come teatro la Sicilia. In parti-
colare, il dato che balza all'oc-
chio, per due dei tre avvista-

menti, è che gli ufo sono stati
visti non lontano da vulcani:
il Vesuvio e l'Etna. In partico-
lare, a San Sebastiano al
Vesuvio, in provincia di
Napoli, il 16 luglio 2021, alle
ore 18,20 circa, in pieno gior-
no, in un cielo parzialmente
nuvoloso, uno strano oggetto
volante, bianco, di natura
ignota, è stato filmato, mentre
si muoveva e stazionava
alternativamente. L'ufo, che
in alcuni frangenti sembrava
triangolare, si è poi eclissato
dietro ad alcune nuvole.
Anche il Lazio è stato interes-
sato da un nuovo avvista-
mento ufo. É accaduto che, a

Nettuno, l'8 ottobre 2021, alle
ore 19,30 circa,  un oggetto
situato, prospetticamente,
poco sopra al cornicione di
un edificio, si è poi spostato
lateralmente, suscitando la
curiosità di alcuni testimoni,
che lo hanno immediatamen-
te filmato. Gli astanti hanno
dichiarato che, l'oggetto,
visto dal vivo era piuttosto
diverso da come lo si vede
nel filmato girato nell’occa-
sione, in quanto, con i propri
occhi, lo vedevano di forma
triangolare. Non è la prima
volta che, nella casistica ufo-
logica, un oggetto volante
non identificato, visto poi in

video o foto, appare diverso
rispetto all’osservazione
diretta. Infine, importante è
anche il caso di Santa Maria
di Licodia (Catania), dove il 3
agosto 2021, un giovane, sul
terrazzo di casa, era intento a
preparare il proprio telesco-
pio per delle osservazioni dei
corpi celesti. Si è accorto di
un oggetto a forma di dia-
mante che, nel buio imperan-
te, è passato abbastanza velo-
ce davanti ai suoi occhi. Il
testimone è riuscito a filmar-
lo, sia pure per brevi momen-
ti, ma quanto basta per con-
statare la sua insolita sagoma.
Sul sito del C.UFO.M. all’in-

dirizzo www.centroufologi-
comediterraneo.it, è stato
postato un articolato servizio,
con ricchi particolari e inte-
ressanti immagini e, da lì, è
possibile collegarsi con
CUFOMCHANNEL di you-
tube, dove sono postati i
video degli ufo files. Si invita-
no i testimoni di avvistamen-
ti, ad inviare le proprie
segnalazioni, con il materiale
che hanno disponibile, all'in-
dirizzo centroufologicomedi-
terraneo2@gmail.com, oppu-
re al n. di Wahtsapp
320/4659798 o ancora sui
social Facebook, Twitter,
Messengers o Instagram.

Il prossimo 3 dicembre al Jet
Set Club di Terracina il genio
creativo di Fabio Palazzi
porta sul palco un binomio
assolutamente vincente ed
esplosivo Umberto Smaila &
la sua Band e lo spettacolo
Déjà Vu, della campionessa
mondiale del burlesque
Holly’s Good con le sue Good
Girls e Bad Boys. Atmosfere
da Costa Smeralda e club
esclusivi internazionali per
Umberto Smaila che porta sul
palco la sua voce unica e il
suo indiscusso carisma. Un
live show internazionale è,

invece, Déjà Vu, ideato, cura-
to e coreografato dalla bion-
dissima Holly’s Good, che ne
ha curato minuziosamente
ogni singolo particolare. Uno
spettacolo innovativo, sofisti-
cato, complesso che ha richie-
sto 12 mesi per la sua realiz-
zazione, 1000 ore di prove, 12
ballerine, 18 quadri ed una
selezione tra musiche ed
arrangiamenti degna delle
più grandi produzioni inter-
nazionali. Un corpo di ballo
di soli selezionatissimi pro-
fessionisti che vede protago-
niste le Good Girls: Martina

Cariello, Flavia Franconi,
Angela Caputo, Lucia Bini,
Francesca Scarsella, Chiara
Giaffreda, Alessandra Egidi,
Monica Guida mentre i due
Bad Boys sono Andrea
Cavalieri e Andrea Pozzi E se
Umberto Smaila e la sua band
ci stupiranno a colpi di musi-
ca e di revival, Holly’s Good e
la sua crew ci ipnotizzeranno
con piume, lustrini, paillettes
e boa di struzzo chilometrici e
con numeri che spaziano dal
ballo classico, al can-can per
terminare con un “Most
Classic” di burlesque che è

valso alla performer romana
il titolo di campionessa mon-
diale a Las Vegas, unica italia-
na ad essere mai stata incoro-
nata. Una menzione a parte
meritano i costumi sfarzosi ed
unici dello spettacolo Déjà
Vu, sapientemente realizzati
dalle mani esperte delle stesse
sartorie che confezionano gli
abiti del Moulin Rouge e del
French Kiss di Parigi, in una
profusione di piume di struz-
zo e impalcature circensi
mentre gli splendidi tutù
rossi sono stati forniti dalle
sartorie che collaborano con il

Teatro dell’Opera di Roma.
Un live show che dal suo
debutto lo scorso 12 novem-
bre, registra il sold-out ogni
singolo venerdì nel quale va

in scena. Nella neonata loca-
tion della Riviera di Circe,
musica, intrattenimento e
tanto spettacolo per una sera-
ta esclusiva indimenticabile.

Per il “Roma Sinfonietta”
la flautista Bianca Maria Fiorito
e il chitarrista Gian Marco Ciampa
Due giovani grandi talenti insieme in un programma  che va da Paganini al tango di Piazzolla
Mercoledì 1 dicembre per i concerti di Roma Sinfonietta all’Auditorium
“E. Morricone” dell’Università di Roma “Tor Vergata”(Macroarea di
Lettere e Filosofia, via Columbia 1) suonerà il Duo Amigdala. Questo duo
è formato da due dei migliori giovani talenti della musica italiana, la flau-
tista Bianca Maria Fiorito e il chitarrista Gian Marco Ciampa. Entrambi si
sono diplomati col massimo dei voti al Conservatorio “Santa Cecilia” di
Roma, hanno seguito corsi di alto perfezionamento con grandi maestri in
Italia e all’estero, hanno vinto prestigiosi premi in concorsi nazionali e
internazionali ed hanno iniziato una brillante attività concertistica, che li
ha portati a suonare in quattro continenti, talvolta insieme, talvolta sepa-
ratamente. Il programma è un viaggio nella musica francese, italiana, spa-
gnola e argentina. Si inizia con i tre Mouvements perpétuels composti dal
giovane Francis Poulenc durante la prima guerra mondiale, quando era
sotto le armi. Alla prima esecuzione erano presenti Modigliani, Picasso e
altri rappresentanti del mondo artistico parigino e il successo fu immedia-
to e grandissimo. Dopo oltre cent’anni rimangono tra i brani più popola-
ri di uno dei più rappresentativi musicisti della musica francese del seco-
lo scorso, sebbene Poulenc stesso li considerasse troppo leggeri e spensie-
rati e preferisse le sue composizioni più impegnate e seriose. Si fa un salto
indietro di oltre cent’anni con la Sonatina concertata in la maggiore, com-
posta intorno al 1802 dal ventenne Niccolò Paganini. Infatti Paganini non
fu solo uno straordinario virtuoso del violino ma anche un eccellente chi-
tarrista e ha lasciato numerose composizioni per questo strumento.

Seguono quattro delle Canciones populares españolas composte nel 1914
da Manuel de Falla, che si riprometteva di valorizzare la musica spagno-
la utilizzando il folclore musicale della sua terra, non citandolo letteral-
mente bensì reinventandolo liberamente. Scritte per voce e pianoforte,
queste colorate canzoni saranno eseguite in una trascrizione per flauto e
chitarra. Il concerto si conclude con tre pezzi tratti da Histoire du tango,
una delle composizioni più famose di Astor Piazzolla, scritta per il flauto
e la chitarra nel 1985: è formata da vari brani, che raccontano la storia del
tango, nato intorno al 1900 nei locali malfamati e arrivato progressiva-
mente (in gran parte proprio per merito di Piazzola stesso) alle sale da
concerto. 





Borgo San Martino di Cerveteri - Imminente
l'avvio dei lavori per il rifacimento di 1 km. di
manto stradale di Via Doganale nel tratto
compreso tra il bivio de I Terzi e il bivio di
Ceri. La notizia “ufficiosa” é stata diffusa da
Luigino Bucchi Presidente dell’Ass. CDZ che
ha aggiunto: - dopo numerosi solleciti e
segnalazioni di pericolo, finalmente al via i
lavori per rimettere in sicurezza un tratto di
strada ridotta ai minimi termini. Siamo fidu-
ciosi, ha proseguito Bucchi, affinché in tempi
brevissimi “Città metropolitana di
Roma”intervenga anche per la rimanente
parte ugualmente disastrata, anche a causa
della mole di traffico pesante deviato su que-

sta strada per diversi mesi durante la chiusu-
ra temporanea di Via Settevene Palo.
Confidiamo anche nel comune di Cerveteri
per quanto riguarda il rifacimento, sempre di
Via Doganale tratto urbano e della sistema-
zione del tratto fronte scuola, dove transitano
anche hli scuolabus, che con “la scusa”della
proprietà é tutto un insieme di pozzanghere.

di Alberto Sava

Oggi torniamo a parlare di ladri di case
ed i motivi sono due, uno più impor-
tante dell’altro ed uno legato all’altro.
Noi italiani, in maggioranza siamo pro-
prietari della casa in cui abitano: parlia-
mo della maggioranza simile a quella
che crede nella scienza ed è già vaccina-
ta con almeno due dosi. L’altro motivo
è che la maggioranza degli italiani non
accetta più la definizione di silenziosa
per continuare a subire quella mino-
ranze strette al ventre molle di uno
Stato spesso nemico del popolo. A pro-
posito della occupazione abusiva di
una casa a Cerenova, ieri vi abbiamo
dato conto dell’ennesima commedia
all’italiana dell’Ufficiale Giudiziario
che fa il suo lavoro con le mani legate
dalle legge che sta dalla parte degli
occupanti delle case e beffa i piccoli
proprietari, i quali continuano a restare
fuori dalla casa rubata e sono anche
costretti a pagare le spese per l’opera-
zione recupero (flop) del loro immobi-
le. Oggi continuiamo a parlare di case
rubate in questa zona, e approfondire-
mo un caso in cui i ladri di abitazione si
possono fermare, grazie alla sinergia
tra cittadini e carabinieri, riscoprendo
un episodio accaduto a Marina di
Cerveteri qualche tempo fa. Nel nostro
territorio il fenomeno è sotterraneo e
diffuso a macchia di leopardo, e le isti-
tuzioni cittadine non possono non
sapere. Inoltre, non risulta che sia mai
stato fatto nulla per difendere il diritto
alla proprietà dei nostri concittadini,
nella maggior parte dei casi parliamo
di persone che hanno acquistato casa
30 o 40 anni fa, quando era possibile e
con sacrifici enormi per pagare il
mutuo. 

Coppia tenta di rubare in un villino
a Cerenova, sorpresa e cacciata

Il furto di un’abitazione è stato sventa-
to grazie alla collaborazione tra cittadi-
ni di Cerenova e Carabinieri di Campo
di Mare.  Come? Ecco i fatti narrati da
Enzo Musardo, presidente
dell’Associazione Ad Majora Semper:
“Come noto il progetto civico di sicu-
rezza solidale del Controllo del
Vicinato è attivo sul territorio di

Cerveteri da oltre 5 anni, conta su ca.
280 cittadini aderenti, attivi ed attenti
(telecamere viventi, le definì l’allora
prefetto Gabrielli), suddivisi in 5 grup-
pi per omogeneità residenziale e
aggiornati con una apposita pagina
social. Il Comitato di zona -continua
Musardo- tiene poi incontri periodici di
aggiornamento, dove informa i cittadi-
ni sui fenomeni e sulle accortezze per la
sicurezza, specie contro in furti in casa,
contro le truffe e contro il degrado
ambientale, come l’abbandono di rifiu-
ti.  Ciascun gruppo è collegato a una
rete whatsapp, utilizzata per le segna-
lazioni di emergenza e gestita da un
coordinatore istruito da ACdV. In que-
sti gruppi whatsapp spesso ci sono
anche componenti delle forze dell’ordi-
ne, quali normali cittadini residenti
nella zona di interesse.  Sono molte le
case disabitate a Cerenova e Campo di
Mare che spesso sono oggetto di atten-
zioni dei malintenzionati, con occupa-
zioni abusive, temporanee o stabili.

Scatta l’allarme via whatsapp 
arrivano militari e proprietario

Un pomeriggio di un paio di anni fa,
sulla chat whatsapp Acdv Cerenova1,
da un cittadino aderente giunse la
segnalazione di un tentativo in corso di
effrazione del cancello di un villino in

viale Fregene, ad opera di una coppia,
con al seguito due figli adolescenti e
alcune grosse valigie. Il Com.te pro
tempore della stazione locale CC, colle-
gato in whatsapp, giunse dopo pochi
minuti ed entrò nel villino, mentre però
la coppia era già riuscita a forzare la
porta ed entrare in casa.  Un referente
del Controllo del vicinato abitava nelle
vicinanze, era amico del proprietario e
andò a verificare il fatto. All’arrivo nel
villino aperto e notò alcuni bagagli
aperti e indumenti sparsi sul divano.
Erano già presenti i CC ed il tizio, pro-
babilmente un rom e forse il capofami-
glia, stava spiegando in un italiano
stentato di aver affittato il villino e

aspettava il contratto a breve. Il refe-
rente del Cdv chiese se ricordava come
era il proprietario, anziano, giovane, e
come si chiamava. Al diniego del tizio
che asseriva di averlo visto di sera e
non ricordare il nome, il ns referente
chiese se il proprietario si chiamava…”
Michele” e, alla conferma del tizio,
chiamò al telefono l’amico, chiedendo
se avesse affittato il suo villino. Michele
disse di non aver affittato mai a nessu-
no, chiedendo aiuto per far liberare la
sua casa. Il referente allora passò il tele-
fonino al Com.te del CC, al quale
Michele confermò appunto di non aver
affittato a nessuno e chiese di far uscire
gli intrusi.  Grazie all’attenzione del

Controllo del Vicinato, il tentativo di
occupazione abusiva era a tal punto fal-
lito e gli intrusi, raccolti i loro indu-
menti sparsi sui mobili, uscirono da
casa e andarono via per viale Fregene,
trascinandosi via le pesanti valigie. Se
gli intrusi -approfondisce Musardo-
fossero riusciti a dormire almeno una
notte, come confermato dalle forze del-
l’ordine, a causa del meccanismo giuri-
dico per la protezione dei minori,
sarebbero passati anni prima che
Michele sarebbe riuscito a rientrare in
possesso della propria abitazione. Il
Controllo del Vicinato è un progetto
civico di solidarietà e mutua attenzio-
ne, è approvato da decine di Prefetture
e adottato in Italia da oltre 600 Comuni.
Conta quasi 100 mila cittadini aderenti,
non sono ronde e neanche gruppi di
vigilanti itineranti. E’ un modello civico
comportamentale attraverso il quale gli
aderenti, attenti a tutto ciò che accade
sul proprio territorio, segnalano alle
forze dell’ordine i reati e le situazioni
di illegalità, mentre ai membri dei
gruppo del controllo del vicinato,
segnalano presenze anomale, pericoli
potenziali, attenzioni da porre in essere
per movimenti e comportamenti strani
o inusuali. E’ un progetto di cittadinan-
za attiva a costo zero, -spiega il presi-
dente Musardo- è richiesta solo atten-
zione e il coordinamento tra i cittadini,
oltre che attività collegata alle forze
dell’ordine, senza mai intervenire per
contrastare un reato, compito esclusivo
delle forze dell’ordine   Particolare atti-
vismo si rileva nel Gruppo Controllo
del Vicinato Marina di Cerveteri, che
da anni diffonde questo modello civico
anche per aiutare altre comunità ad
adottarlo. Da ieri una delegazione del
Controllo del Vicinato di Cerveteri si
trova presso il Comune di Sant’Elpidio
a Mare (FM), per istruire cittadini loca-
li a tale progetto e formare i primi
Gruppi anche in tale comunità. Stesso
impegno -conclude Musardo- il prossi-
mo 10 dicembre, con un incontro pub-
blico di formazione dei gruppi ACDV,
promosso dalla giunta comunale di
Poggiomarino (Napoli). Solidarietà e
comunità”.

“Dopo le continue e ripe-
tute lamentele da parte
della cittadinanza, il
Comitato di Zona
Valcanneto, ha denuncia-
to la grave situazione in
cui versa l’ufficio postale
di Valcanneto, al respon-
sabile della Filiale Roma 5
Ovest di Poste Italiane. La
progressiva carenza di
operatori ha portato alla
chiusura di alcuni sportel-
li per il servizio al pubbli-
co. Tutto ciò, dichiara il

Comitato, ha causato ore e
ore di fila per poter paga-
re una bolletta o semplice-
mente riscuotere i propri
soldi. Una criticità che

non è stata ancora risolta e
che causa continue migra-
zioni degli utenti in altri
uffici postali. Il Comitato
nel denunciare l’abbando-

no di attenzione da parte
di Poste Italiane verso i
propri clienti e utenti che
utilizzano l’ufficio postale
di Valcanneto, che è di
riferimento anche per i
residenti delle frazioni
limitrofe, sollecita con
forza l’incremento del
personale per l’Ufficio
postale di Valcanneto,
consentendo l’apertura
permanente di tutti gli
sportelli”.

CdZ Valcanneto

CdZ Valcanneto: “Poste senza 
operatori, la gente resta ore in fila”

Al via i lavori di rifacimento
di 1 km di via Doganale
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Sicurezza personale e delle case: a Marina di Cerveteri i cittadini di necessità fanno virtù
A Cerenova le “telecamere viventi”
hanno sventato il furto in un villino
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Ieri mattina gli operatori del servzio
di igiene urbana del Comune di
Cerveteri sono tornati a scioperare. Al
grido di “Basta chiacchiere!” decine di
lavoratori si sono ritrovati sotto al
palazzetto comunale per tornare a
manifestare il loro dissenso contro le
promesse dell’azienda che dopo anni
non sono mai state mantenute.
Stipendi irrisori, pochi mezzi a dispo-
sizione e quei pochi che ci sono inade-
guati: sono questi i motivi maggiori
per i quali padri di famiglia hanno
trovato l’appoggio della Fiadel, la
sigla sindacale che li rappresenta:
“Con la presente vogliamo evidenzia-
re i problemi che hanno portato le
organizzazioni sindacali alla procla-
mazione dello stato di agitazione e la
conseguente giornata di sciopero, - si
legge in una nota - che tra l’altro pro-
voca un considerevole disagio di
natura economica ai lavoratori inte-
ressati, anche in vista della prossima
giornata di sciopero proclamato dalle
segreterie nazionali per il 13 dicembre
a causa del mancato accordo nelle
linee guida del rinnovo contrattuale
di settore. I lavoratori chiedono da
tempo la corretta applicazione degli
articoli contrattuali vigenti, ma in par-
ticolare l’esigibilità di quanto previsto
in vari accordi sindacali sottoscritti ad
oggi disattesi, anche se alcuni parzial-
mente, dalla società che gestisce il ser-
vizio di igiene urbana nel comune di
Cerveteri. Le legittime richieste di esi-
gibilità degli accordi di natura econo-
mica e organizzativa avanzate alla
società da parte delle organizzazioni
sindacali, per le quali è stata informa-
ta anche la Prefettura competente e
l'ente appaltante, che ha dimostrato
sensibilità alle problematiche eviden-
ziate,  non ha avuto alcun esito e,
nonostante la consapevolezza di arre-
care purtroppo qualche disagio ai cit-
tadini che auspichiamo comprendano
i motivi di tale stato di agitazione, si è
reso necessario proclamare la giornata
di sciopero. Stante la situazione attua-
le sicuramente si procederà con ulte-
riori forme di protesta in conformità a
quanto previsto dalle normative
vigenti, con la speranza di ricevere a
breve cenni di avvicinamento delle

posizioni assunte dalla controparte”.
Così in una nota della Fiadel Igiene
Urbana nella persona del
Coordinatore Luigi Palmacci.

“Solidarietà ai lavoratori”
“Esprimiamo solidarietà ai lavoratori
del servizio di igiene urbana, consta-
tiamo purtroppo che le problematiche
rappresentate sono sempre le stesse
che si trascinano ormai da anni, nono-
stante le promesse di risoluzione.
Facciamo notare che alcune di queste
problematiche derivano dal mancato
rispetto del capitolato di appalto da
parte della ditta che gestisce il servi-
zio, verso la quale questa amministra-
zione ha sempre adottato una linea
piuttosto morbida, come da noi più
volte denunciato... e le parole su quel-
lo striscione affisso sotto il Comune lo
confermano!” Queste le parole dei
consiglieri di opposizione AnnaLisa
Belardinelli e Luca Piergenti. Sulla
stessa linea il consigliere Alessandro
Magnani: “Basta con questi teatrini ai
quali l’amministrazione Pascucci ci ha

abituato, ci rendiamo conto che gover-
nare un comune come Cerveteri non è
facile, ma non è nemmeno corretto
prendere per il naso dei lavoratori in
netta difficoltà, padri di famiglia che
si trovano costretti a manifestare il
loro dissenso rivendicando dei diritti
sacrosanti, come giuste misure di
sicurezza, un’adeguata retribuzione e
le tutele a cui dovrebbero essere sog-
getti. Il lavoratore non si tutela con le
parole o con le promesse, ma con i
fatti e con le azioni. Siamo tutti
coscienti del disagio che provocano
queste proteste, ma non ci dimenti-
chiamo che anche i lavoratori della
MSA sono cittadini, quindi sostenia-
moli e non attacchiamoli. Dall’esterno
forse - conclude Magnani - non si rie-
sce a comprendere l’importanza delle
loro rivendicazioni, quindi è necessa-
rio sollevare l’attenzione anche con
iniziative di questo tipo. Da cittadino
prima e da Consigliere comunale poi,
voglio esprimere tutta la mia solida-
rietà a questi lavoratori e miei concit-
tadini”.

“A.T.I.. inesistente 
come la gestione rifiuti”

Tuonano anche i consiglieri Salvatore
Orsomando e Aldo De Angelis che in
una nota affermano: “Ora basta! Non
possiamo più tollerare quanto sta acca-
dendo nella gestione del servizio rifiu-
ti, o meglio, di cosa stanno sopportan-
do gli operatori del servizio di raccolta
dei rifiuti a Cerveteri che, per l’ennesi-
ma volta, sono stati costretti a scendere
in piazza per scioperare e far valere i
proprio diritti. E’ una vergogna perchè,
a quanto sembra, questa
Amministrazione e la sua Assessora

Gubetti non sono in grado di tutelare le
maestranze locali consentendo alla
“presunta” A.T.I. (Associazione
Temporanea di Imprese) che A.T.I. non
è più. Non è un caso che ci ritroviamo a
denunciare, per ciò che ci è stato riferi-
to, quanto stanno patendo gli addetti
alla raccolta dei rifiuti domandando
sempre alla stessa Assessora se non è
vero che non vi è la corretta quantità
dei famosi “mezzi”, come da capitola-
to, e che quelli che sono in dotazione si
presentano in cattivo stato e sono più
vecchi di ben oltre i previsti due anni?
Ci viene riferito, inoltre, che vengono
applicati “esagerati” carichi lavorativi
per gli operai e che molti di loro, dopo
oltre un anno di pseudo promesse post
inserimento non hanno ancora il con-
tratto FISE ma quello di addestramento
e, malgrado questo, sembra che siano
adoperati per mansioni lavorative a
360° facendogli fare di tutto e di più.
Viene detto che mancano le lavatrici
per lavare le divise in quanto, per ovvie
ragioni anche pandemiche, gli indu-
menti di lavoro e panni sporchi non si
possono lavare in casa propria e, anco-
ra, che sembra non vi siano docce agibi-
li o idonee per lavarsi come anche, e
non è poca cosa, sembra che manchino
i pagamenti delle domeniche e il rico-
noscimento degli scatti lavorativi da
ben 4 anni. Non possiamo non ricorda-
re la particolare quanto “stramba”
situazione dell’A.T.I. che, al tempo, si
aggiudicò la gara d’appalto. Si proprio
quella stessa A.T.I. che è andata via via
trasformandosi in questi anni tra ven-
dite di rami d’azienda, subentri e quan-
t’altro. Lo ripetiamo per chi, in questa
Amministrazione e per la stessa
Gubetti, ha “poca memoria”. E’ norma-
le che poi i lavoratori siano costretti a
scendere in piazza per far valere i loro
diritti se nessuno di voi ascolta e prov-
veda in merito. Lo diciamo da tempo
Lei Assessora Gubetti si dovrebbe
dimettere come anche tutti i Consiglieri
di Maggioranza che silenti assistono a
tali situazioni senza proferire parola
ma i cittadini non hanno l’anello al
naso e si ricorderanno di tutto ciò al
momento del voto… mentre NOI pro-
seguiamo con le nostre battaglie per
Cerveteri”.

Servizio di igiene urbana: ieri gli operatori della MSA sono tornati a scioperare

Più rispetto per i lavoratori
“Parole, parole, solo parole... adesso basta! E’ il momento di rispettare gli accordi presi!”

Il 13 dicembre si torna in piazza



Sabato 4 e domenica 5 dicembre
in Piazza Santa Maria a
Cerveteri torna con la sua
XIIesima edizione la Festa
dell'Olio Nuovo, la manifesta-
zione che notoriamente inaugu-
ra il mese di Dicembre che pre-
mia le eccellenze imprenditoria-
li del settore oleario del territo-
rio etrusco. Stand degustativi,
esposizioni di artigianato, con-
vegni e momenti di intratteni-
mento per una manifestazione
che dopo lo stop forzato dello
scorso anno dovuto dalla crisi
pandemica torna ad animare il
centro storico di Cerveteri. Ad
organizzarla, come ogni anno,
l’Assessorato alle Politiche
Agricole del Comune di
Cerveteri insieme
all’Associazione Olio E.V.O.,
con il contributo di ARSIAL e
della Regione Lazio. “Quale

sarà il Miglior Olio Nuovo del
2021? Lo scopriremo sabato 4 e
domenica 5 dicembre in Piazza
Santa Maria dove, dopo un tour

di degustazioni, conferenze e
viaggi culinari tra i vari stand
che animeranno il nostro
Centro Storico verrà decretato
l’Olio migliore di questo anno
appena trascorso – ha dichiara-
to Riccardo Ferri, Assessore alle
Politiche Agricole del Comune
di Cerveteri – in entrambe le
giornate, non mancheranno
corsi e momenti conoscitivi del
pregiato olio del territorio tenu-
ti da personale esperto che,
anche attraverso piacevoli
assaggi di prelibatezze della

nostra terra introdurranno i
visitatori in un viaggio di sapo-
ri che si coniugherà meraviglio-
samente con il nostro centro
storico”. Ricco e variegato il
programma, che si apre sabato
4 dicembre alle ore 14:30 con il
saluto delle autorità e del
Parroco della Parrocchia Santa
Maria Maggiore. Seguirà,
l'apertura degli stand dei pro-
duttori locali e alle ore 15:00
una dimostrazione delle tecni-
che di potatura a vaso policoni-
co a cura del tecnico Tullio

Ricci. Domenica 5 dicembre si
comincia alle ore 10:20, con
l'esposizione di auto e vespe
d'epoca, a cura del Club Vecchi
4 Tempi e del Vespa Club
Cerveteri. Dalle ore 11:00 a Sala
Ruspoli, il Professor Manlio
Vendittelli, docente ordinario
di Urbanistica presso
l'Università degli Studi La
Sapienza di Roma terrà il con-
vegno "Come cambia l'olivicol-
tura nell'era del cambiamento
climatico". A seguire, alle ore
12:00 la premiazione del

Concorso Miglior Olio Nuovo
2021. Tanti appuntamenti anche
nel pomeriggio. Alle ore 14:15
la Dottoressa Agronoma Irene
Luchetti terrà la Conferenza
"Recupero e utilizzazione dei
prodotti di scarto della lavora-
zione delle olive - ottimizzazio-
ne del ciclo di lavorazione". Nel
pomeriggio gli appuntamenti
divulgativi si spostano a Case
Grifoni, sempre in Piazza Santa
Maria. Alle ore 15:00 dibattito
sui "Vantaggi e svantaggi della
filtrazione per la produzione e
conservazione dell'Olio E.V.O.",
a cura della Dottoressa Cristina
Falcinelli. Ultimo appuntamen-
to in programma alle ore 16:30,
con la conferenza curata dai
produttori dell'Associazione
Agricola 3.0 dal titolo
"l'Agricoltura tra curiosità e
alleanza con l'innovazione".
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Riceviamo e pubblichiamo -
“Continua senza soste l’attivi-
tà nel circolo di Italia Viva di
Cerveteri di Via Sant’Angelo,
che vede protagonisti gli atti-
visti del gruppo renziano
insieme al Gruppo civico di
Pio De Angelis. Il gruppo di
attivisti, prendendo spunto
dall’ultima improvvisa instal-
lazione di una antenna di tele-
fonia mobile nella zona
“Infernaccio” ha analizzato la
situazione su tutto il territorio
di Cerveteri. E’ emerso che
come cittadini dobbiamo
avere la consapevolezza che,
all’improvviso, può spuntare
un traliccio nei pressi della

nostra abitazione un’antenna
di telefonia mobile. Questo è
infatti quanto concretamente
accaduto alle famiglie residen-
ti nel quartiere Infernaccio,
situato alle spalle del campo
sportivo. La tutela della salute,
e in particolare la vicinanza di
antenne di telefonia nei pressi
di abitazioni, è molto sentita
nel nostro territorio. Il
Comitato Antenna
Infernaccio, nato con l’obietti-
vo di fare chiarezza sull’ulti-
ma istallazione di antenna, è la
prova di tale attenzione e sen-
sibilità sociale. Sensibilità e
attenzione ai temi ambientali
non è stata mostrata nei fatti

dall’Amministrazione comu-
nale uscente sempre in pronta
ad imbonire a parole ma, da
quanto risulta dagli atti, prati-
camente inconcludente nel
governare i posizionamenti
delle antenne, non riuscendo
minimamente ad orientare le
scelte delle società di telefonia
su siti comunali. Con amarez-
za gli attivisti notano che il
posizionamento delle antenne
su siti non sensibili e di pro-
prietà comunali quasi azzere-
rebbe il rischio per la salute
degli abitanti di Cerveteri
potendo ricavare le somme
necessarie per effettuare i
monitoraggi. Questa inconclu-

denza dell’amministrazione
uscente è aggravata dal fatto
che esiste un Piano di Rete
redatto nel 2008 completa-
mente disatteso e che poteva
essere utilizzato per gestire il
proliferare di antenne su siti
privati. “Basta bla bla sulle
antenne – afferma Maurizio
Falconi Consigliere Comunale
di Italia Viva a Cerveteri –
abbiamo già depositato una
mozione che sarà discussa nel
prossimo Consiglio Comunale
per chiedere di: aggiornare il
Piano di Rete con l’individua-
zione di siti di proprietà pub-
blica dove, condividendo con
le compagnie telefoniche,

potranno essere installate le
antenne; attuare un program-
ma di monitoraggio delle
antenne di telefonia, peraltro
già previsto nel Piano di Rete,
al fine di controllare sistemati-
camente le emissioni delle
molte antenne presenti sul ter-
ritorio comunale. Invito i citta-
dini interessati a partecipare al

prossimo Consiglio Comunale
per capire insieme se anche
altri Consiglieri concordano
sulla nostra linea. “Basta paro-
le vogliamo azioni concrete”,
concludono gli attivisti di via
sant’Angelo”. Così in una nota
a firma del Consigliere
Comunale di Italia Viva,
Maurizio Falconi.

Antenna all’Infernaccio, nuovo intervento di Maurizio Falconi (Italia Viva)

“Disatteso il Piano di Rete”

Roberta Rognoni e Stefano
Bibbolino furono entrambi con-
siglieri comunali durante il
primo mandato di Alessio

Pascucci. Scomparsi da qualche
tempo, il primo cittadino ha
detto in consiglio di voler dedi-
care loro uno spazio istituziona-

le. Nel ricordare Bibbolino,
Pascucci ha voluto citare anche
Roberta annunciando la volontà
di intitolazione di uno spazio in

loro memoria. Roberta era la
delegata alla Tutela degli
Animali e a lei si deve la realiz-
zazione e approvazione del

primo Regolamento per gli
Animali del Comune di
Cerveteri. Lei quando morì era
ancora in carica.

Pascucci: “Spazio istituzionale dedicato
a Roberta Rognoni e Stefano Bibbolino”
L’annuncio del Sindaco durante il consiglio comunale in ricordo dei consiglieri scomparsi

A Cerveteri torna la Festa dell’Olio Nuovo
In Piazza Santa Maria la 12esima edizione della manifestazione
che premia le eccellenze olearie del territorio della città etrusca

A Cerveteri parte il Natale Caerite: 
34 appuntamenti di musica, danza e teatro
L’assessora alle Politiche Culturali Federica Battafarano: 
“Che sia un Natale che segni il definitivo ritorno alla normalità”
“Musica, danza e teatro. Un pro-
gramma ricco di eventi per il
Natale Caerite 2021 - 2022. Nel
pieno rispetto delle vigenti nor-
mative anti-covid, anche con quel-
le comprendenti l'introduzione
del super green pass, abbiamo
allestito un programma di eventi
di qualità, di spessore, con tutti
eventi ad ingresso gratuito.
Protagonista principale sarà la

grande musica, i concerti. Tutti gli
eventi sono organizzati in comple-
ta e totale sicurezza. Saranno occa-
sione di incontro ma anche un
modo per trascorrere dei pomerig-
gi di qualità, insieme, per festeg-
giare insieme il periodo natalizio,
che auspichiamo possa riconse-
gnarci finalmente un definitivo
ritorno alla normalità purtroppo
persa da inizio dello scorso anno”.

A dichiararlo, nell’annunciare il
cartellone di eventi del Natale
Caerite, è l’Assessora alle Politiche
Culturali Federica Battafarano,
che prosegue: “i primissimi eventi
natalizi già sono iniziati, tutti con
grande successo di pubblico, sia in
termine di presenze che di apprez-
zamento. Tra i tantissimi appunta-
menti in programma, prosegue la
rassegna di CaereMusica, la ker-

messe di musica antica, moderna e
contemporanea organizzata a Sala
Ruspoli, gli appuntamenti con
l'Orchestra Sinfonica Renzo
Rossellini, con 8 concerti in pro-
gramma al Granarone e gli eventi
speciali di Europa Musica.  Spazio
anche al teatro, alle visite guidate
e alle mostre d'arte”. Tutti gli
appuntamenti del Natale Caerite
2021 sono ad ingresso gratuito.

Obbligatorio Green Pass o Super
Green Pass e utilizzo per gli even-
ti al chiuso della mascherina pro-
tettiva.



“Le maledette reti fantasma! Ecco come uccide una tartaruga
quella che in gergo scientifico viene chiamata “rete fanta-
sma”: l’animale rimane impigliato nella rete e non può più
muoversi, dunque soffoca tra le torture più atroci. Una vera e
propria crudeltà! Questo è il bruttissimo scenario della pove-
ra testuggine deceduta, che oggi pomeriggio si sono trovate
difronte le Guardie Ecozoofile di FareAmbiente Ladispoli
sulla nostra spiaggia”.

Carcassa di tartaruga, 
FareAmbiente: “Colpa
delle reti fantasma”

Entro 30 giorni, meteo permettendo, la struttura sarà pronta all’uso 
Via al restyling dello skate park
di Marina di San Nicola

Anna Tonelli ha inaugurato l’esposizio-
ne ti quattro sue tele pittoriche di grandi
dimensioni sul tema del mare presso la
scuola Corrado Melone di Ladispoli.
“Una città senza quadri che la rispec-
chiano è una città vuota” questo ha affer-
mato l’architetto Anna Tonelli, nonché
maestra d’arte, che ha voluto donare alla
nostra scuola, la “Corrado Melone” di
Ladispoli, quattro opere pittoriche, crea-
te appositamente per noi”. Lo si legge in
una lettera diffusa dall’Istituto scolastico
a firma di Alessio Romano, studente
della 1E Scuola secondaria di primo
grado. “Poiché Ladispoli è sul mare e la
nostra Scuola dista poco dalle onde del
Tirreno, Anna Tonelli, ispirandosi al
mare, ha sviluppato la sua opera pittori-
ca utilizzando pigmenti ad olio in mille
tonalità di azzurro, depositati sulle tele
dal suo fidato pennellino, che porta sem-
pre con sé. La gradita ospite, rivolgendo-
si agli studenti, ha detto che ci sono
diversi modi per esprimersi, come la

danza, il teatro, la narrazione, il canto, la
musica, la poesia, la scultura e il dipinto.
Lei ha scelto la via della pittura. Ha spie-
gato a noi ragazzi che dalla postura che
assume una statua o una figura su una
tela si può capire lo stato d’animo del-
l’artista. In queste sue tele le onde sono
alte, spumeggianti, tormentate, quindi
piene di energia, di vita, di movimento.
Ad accompagnare queste tele ha voluto
un messaggio, una citazione dell’ex
Presidente degli Stati Uniti, Thomas
Jefferson: “Il mare turbolento della liber-
tà non è mai senza onde”. Il motivo ce lo

ha spiegato lei stessa: “La vita non sarà
mai priva di onde, cioè di ostacoli. La
vita è come un mare in tempesta, è piena
di increspature, difficoltà. Imparare a
vivere significa imparare a cavalcare le
onde. Bisogna stare sopra le onde, caval-
carle per vivere la vita, non bisogna
annegare, cioè non bisogna farsi sopraf-
fare dalle difficoltà e dagli ostacoli”. Ci
ha confessato che la matita è stata la linea
assoluta della sua vita. Il disegno l’ha
aiutata a vivere. Da bambina viveva con
la matita in mano. Ora non può fare a
meno di dipingere. L’ospite d’onore è

stata accolta calorosamente nell’Aula
Verde “Aldo Piersanti”, dove l’attende-
vano festosi i meloncini della IE, IG e III
A della scuola secondaria di primo
grado e i pesciolini della Sez. D Infanzia
che hanno intonato con entusiasmo
l’Inno d’Italia, seguiti poi da alcuni allie-
vi i quali, guidati dai docenti di musica,
hanno eseguito l’Inno europeo, di
Ludwig van Beethoven. Gli studenti
presenti hanno recitato poi alcune poesie
sul tema del mare e della bellezza al
mare e hanno letto i loro testi di ringra-
ziamento per il gentile e prezioso dono.

La parola è stata nuovamente data alla
pittrice che si è commossa per la nostra
accoglienza. Il preside, prof. Riccardo
Agresti, ha invitato la maestra d’arte
Anna Tonelli a svelare le quattro tele di
grandi dimensioni, nell’atrio del plesso
Odescalchi. Mentre scopriva le sue tele,
si è visibilmente commossa. L’artista ha
fatto un augurio a tutti i meloncini, al
Corpo Docente, e al Dirigente Scolastico:
quello di una vita felice, cavalcando le
onde. La nostra prof.ssa di Arte,
Vincenza Conti, ha mostrato i vari Pic-
Collage di opere di vari autori che si
sono ispirati alla bellezza del mare, rea-
lizzati dagli studenti sotto la sua direzio-
ne. Alla fine dell’evento, abbiamo dona-
to all’artista alcuni piccoli segni della
nostra gratitudine, tra cui una cartellina
con i nostri componimenti. Anna Tonelli
ha salutato la scuola provando emozioni
fortissime ed impetuose, così come le
onde nei suoi quadri. Grazie per questa
bellissima esperienza”.

Anna Tonelli: “Una città senza quadri che la rispecchiano è una città vuota”

Quattro grandi tele sul tema 
del mare esposte alla Melone

Sono partiti i lavori per il
restyling dello skate park di
Marina di San Nicola, adia-
cente il campo di calcio da
poco affidato al Gabbiano e
tornato operativo. Nelle setti-
mane scorse l’amministrazio-
ne comunale aveva già effet-
tuato un sopralluogo alla pre-
senza anche delle associazio-
ni sportive, e dopo lo stanzia-
mento in bilancio di 15mila
euro per il suo restyling, pro-
prio ieri mattina sono partiti i
lavori di restyling. “Abbiamo
cominciato con lo sfalcio del-
l’erba – ha spiegato il sindaco
Alessandro Grando – e prose-
guiremo con la recinzione
dell’area, una nuova illumi-
nazione e delle nuove rampe
che saranno realizzate in
cemento armato così da farle
durare nel tempo”. Obiettivo
dell’amministrazione è quel-
lo, anche, di ampliare la strut-
tura in futuro così da “ren-
derla attrattiva anche per
competizioni, perché no – ha
spiegato ancora Grando – a
livello nazionale”. I lavori,

salvo condizioni meteo avver-
se, dovrebbero essere ultimati
entro 30 giorni. Il 2022 dun-
que potrebbe aprirsi con un
nuovo taglio del nastro.

Soddisfatto anche la Feroci
Asd pronta a iniziare non solo
gli allenamenti ma a dare il
via alle competizioni. “Per noi
– ha spiegato infatti Feroci – è

importante far crescere que-
sto sport con nuove gare e
contest, soprattutto ora che lo
skate è entrato anche alle
Olimpiadi”.
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Arriva nel Comune di
Civitavecchia la più importante
campagna educativa itinerante
realizzata dalla Polizia di Stato
nell’ambito delle iniziative di
sensibilizzazione e prevenzione
dei rischi e pericoli della Rete
rivolte ai minori, in collabora-
zione con il Ministero
dell’Istruzione nell’ambito del
progetto “Generazioni
Connesse”. La manifestazione
farà tappa a Civitavecchia con il
truck di una “vita da social” in
data 1 dicembre 2021 presso il
piazzale interno al porto di
Civitavecchia, nell’area anti-
stante Porta Livorno. L’evento
avrà inizio alle ore 9.00 con l’ac-
coglienza degli studenti da
parte del personale del
Compartimento Polizia Postale
di Roma e della Questura di
Roma. Intorno al truck saranno
altresì posizionati altri mezzi e
uomini rappresentativi delle
diverse competenze della
Polizia di Stato, tra i quali il
Reparto Cinofili, il Reparto a
Cavallo, la Polizia Scientifica,
atleti delle Fiamme Oro. Un
progetto al passo con i tempi
delle nuove generazioni e che,
nel corso delle precedenti edi-
zioni, ha raccolto un grande
consenso: gli operatori della
Polizia Postale e delle
Comunicazioni hanno incontra-
to oltre 2 milioni e mezzo di stu-
denti sia nelle piazze che nelle
scuole, 220.000 genitori, 125.000
insegnanti per un totale di
18.500 Istituti scolastici e oltre
350 città sul territorio, una pagi-
na facebook con 132.000 like e 12
milioni di utenti mensili sui
temi della sicurezza online.
Ancora una volta la Polizia di
Stato scende in campo al fianco
dei ragazzi con un solo grande
obiettivo: ”fare in modo che il
dilagante fenomeno del cyber-
bullismo e di tutte le varie forme
di prevaricazione connesse ad
un uso distorto delle tecnologie,

non faccia più vittime”.
L’obiettivo dell’iniziativa, infat-
ti, è quello di prevenire episodi
di violenza, vessazione, diffa-
mazione, molestie online, attra-
verso un’opera di responsabiliz-
zazione in merito all’utilizzo
della “parola”. Gli studenti
attraverso il diario di bordo
https://www.facebook.com/u
navitadasocial/ potranno lan-
ciare il loro messaggio positivo
contro il cyberbullismo. Da
nord a sud attraversando lo sti-
vale con un truck allestito con

un’aula didattica multimediale,
gli operatori della Polizia
Postale incontreranno studenti,
genitori e insegnanti sui temi
della sicurezza online con un
linguaggio semplice ma esplici-
to adatto a tutte le fasce di età.
Oggi i ragazzi attivano legami, e
coltivano amicizie e relazioni
attraverso i social-network, con
comunicazioni spesso non
accessibili a genitori ed educato-
ri; per un efficace operazione di
prevenzione è indispensabile
mantenere aperto un canale di
comunicazione con i ragazzi e
comprenderne i bisogni, i
modelli di riferimento, gli sche-
mi cognitivi. Il mondo dei social
esercita un importante influen-

za sulle condotte dei giovani
che sempre più spesso restano
“contagiati” da modelli sociali
trasgressivi completamente
sconosciuti ai genitori. La fre-
quentazione massiva dei
social-network occupa sempre
di più il tempo dei giovani cre-
ando dipendenza. Una situa-
zione che certo non è migliora-
ta con le misure restrittive e
l’assenza di contatti umani tra
adolescenti acuita dalla chiusu-
ra delle scuole e dalla didattica a
distanza nei momenti più diffi-

cili della pandemia da Covid-19.
Tuttavia, in questo lungo perio-
do di isolamento forzato e pro-
lungato dei giovani l’utilizzo
degli smartphone dei social e
della Rete in generale, ha costi-
tuito l’unica possibilità di man-
tenere rapporti con amici e com-
pagni di scuola, seppure a
distanza. Tale utilizzo eccessivo
sta tuttavia mostrando conse-
guenze non sempre positive; il
fascino della rete e la sottile sug-
gestione del messaggio virtuale,
cosi come l’idea di sentirsi “ano-
nimi”, nonché il senso di dere-
sponsabilizzazione rispetto ai
comportamenti tenuti online,
stanno dilagando così da deter-
minare serie preoccupazioni in

coloro che ancora credono in
valori fino a ieri condivisi. In
tale contesto assume un rilievo
imprescindibile la prevenzione
attraverso l’opera di comunica-
zione con i ragazzi, per fare
della Rete un luogo più sicuro,
continuando a diffondere una
cultura della sicurezza online in
modo da offrire agli studenti
occasioni di riflessione ed edu-
cazione per un uso consapevole
degli strumenti digitali. I social
network infatti sono ormai uno
strumento di comunicazione del
tutto integrato nella quotidiani-
tà dei teenager.  Dalla ricerca di
Skuola.net per "Una Vita da
Social", però, emergono anche
altri fattori interessanti che spes-

so i Millennials e la
Gen Z tengono ben segreti.
Emerge infatti che 1 ragazzo su
3, sul proprio social di riferi-
mento, possiede un account
falso; sono circa il 28% quelli che
dichiarano di averne uno oltre a
quello “ufficiale”, mentre il 5% è
presente ma solo con un fake.
Perché questa identità anoni-
ma? Principalmente per cono-
scere gente nuova senza esporsi
troppo online (26%), oppure per
controllare i propri amici senza
che loro lo sappiano (21%) non-
ché per controllare tutti quelli
da cui sono stati bloccati (20%).
Non manca chi ricorre ai fake
per controllare il proprio par-
tner (10%) o chi cerca di sfuggi-
re dal controllo dei propri geni-
tori (il 4%). Non manca tuttavia
uno zoccolo duro, neanche così
piccolo, che vive per i like. Per 1
su 3, infatti, un contenuto che
genera poche interazioni ha un
effetto negativo sull’umore.
Mentre il 40%, più o meno spo-
radicamente, è disposto a can-
cellare un contenuto dalle scarse
performance. Su una cosa, inve-
ce, i giovani sono in assoluto
accordo: il controllo di chi com-
menta, condivide o clicca “mi
piace” sui propri contenuti. Solo
1 su 6 dichiara di non farlo mai.
Questo perché attraverso la

“guerra dei like” si costruiscono
amicizie e rapporti personali:
solo il 56% è disposto a dare un
giudizio positivo ad un conte-
nuto postato da una persona
che in genere non ricambia (il
cosiddetto like4like). Mentre
sono ancora meno (48%) quelli
che non ricorrono mai al “like
tattico”, ovvero ad una appro-
vazione di un contenuto altrui
col solo scopo di farsi notare. I
risultati conseguiti nelle campa-
gne educative dagli operatori
della Polizia Postale nelle scuole
di ogni ordine e grado, testimo-
niano l’importanza delle attività
di prevenzione: internet è uno
strumento che rappresenta una
straordinaria opportunità di
informazione, apprendimento,
svago e comunicazione che sup-
porta i giovani nello svolgimen-
to delle attività quotidiane, dallo
studio all’intrattenimento.
Come ogni mezzo, oltre ai van-
taggi, ha anche dei difetti: vio-
lenza, razzismo, pornografia,
pedofili in agguato dietro chat,
forum apparentemente inno-
cue.  L’attività di prevenzione
ha l’obiettivo di mostrare ai
ragazzi i pericoli della rete e
come difendersi, facilitando la
fruizione del web, come un
amico divertente, utile e non
insidioso.
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Importantissimo intervento del
presidente dell’Ater, del consi-
glio d’amministrazione dell’Ater
e del Sindaco di Santa Marinella
Pietro Tidei sul tema dell’emer-
genza abitativa. Ancora una
volta stiamo rispondendo con i
fatti e non con le parole alle esi-
genze della popolazione di Santa
Marinella, ho infatti appreso  con
grande soddisfazione  anche gra-
zie al pressing compiuto dalla
nostra amministrazione comuna-
le  che l’Ater entro i primi giorni
di gennaio sarà in grado di met-
tere a disposizione delle persone
che ne hanno bisogno e che sono
graduatoria  ben 8 appartamenti
che sono quelli che stanno per
essere ultimati all’interno del

centro residenziale di via
Elcetina. In questo modo saremo
subito in grado di dare un tetto a
chi non ce l’ha. Non solo, ma il
presidente dell’Ater Passarelli mi
ha comunicato che entro il pros-
simo mese di giugno saranno
ultimati anche altri 12 apparta-
menti e questo sta a significare
che nei prossimi mesi saranno
molte le persone o i nuclei fami-
liari di cittadini residenti che
finalmente potranno prendere

possesso della loro abitazione.
Tutto ciò, mi sembra evidente,
smentisce illazione e falsità e
ogni tentativo di strumentalizza-
re per fini meramente personali il
sacrosanto diritto alla casa.
Credo che sia l’amministrazione
comunale che il Cda dell’Ater
stiano lavorando nella giusta
direzione. È questo infatti un
primo grande risultato che non si
era mai raggiunto in passato.
visto che gli ultimi appartamenti

popolari a Santa Marinella erano
stati costruiti decenni fa. Inoltre
si sta lavorando anche per acqui-
sire il centro residenziale
Maiorca che però è in gran parte
da ricostruire. Concludo asseren-
do che anche con l’imminente
completamento della zona 167 di
Santa Severa questa amministra-
zione sta dimostrando di operare
secondo politiche di massima
attenzione verso le fasce sociali
più deboli o a basso reddito.

73 tappe sul territorio nazionale sui temi dei social network e del cyberbullismo
Al via la IX edizione di “Una vita da social” 
Campagna educativa itinerante della Polizia di Stato
1 ragazzo su 3 ha un profilo fake sui social, 5 su 6 controllano sempre chi mette like ai loro post,
1 minore su 2 è vittima di violenze ed il dato è in netta crescita

ATER conferma pronti i primi 
8 appartamenti per gennaio



Fermare il cambiamento climatico, com-
pensare la produzione di CO2, tutelare la
biodiversità: sono questi gli obiettivi che
si è dato il nostro Paese, insieme alla mag-
gioranza degli Stati di tutto il mondo, da
ultimo nella recente conferenza COP26 di
Glasgow. Come vengono declinati questi
obiettivi in azioni locali nel territorio di
Civitavecchia?  L’Università agraria di
Civitavecchia continua purtroppo a
manifestare l’intenzione di disboscare 160
ettari di boschi del Marangone e
Infernaccio, per il ripristino di presunti
oliveti e pascoli abbandonati da decenni,
oltre a tagliare praticamente a raso i
boschi de La Castellina e Macchia del
Semaforo.  A lanciare l'allarme è la Lipu
Lazio, preoccupata per questo piano, che

rappresenta una grave minaccia
anche per la biodiversità del luogo,
ricco di rapaci e altre specie rare.
Davvero una città, che paga pesantis-
sime servitù industriali, tra cui una
centrale a carbone ancora attiva, meri-
ta questo trattamento per una delle
poche aree naturali ancora presenti ai
suoi confini?  Davvero i soci
dell’Agraria e i cittadini di
Civitavecchia vogliono questo?  Al
momento i tagli boschivi sono sospesi
dalla Regione, ma presto potrebbero
riprendere, togliendo natura e ossigeno
a civitavecchiesi e santamarinellesi. Sul
tema, Alessandro Polinori -
Vicepresidente Lipu/BirdLife Italia ha
dichiarato: "I boschi del comprensorio di

Civitavecchia, in particolare quelli del
Marangone, dell'Infernaccio, della
Castellina e del Semaforo, rappresentano
un preziosissimo scrigno di biodiversità.
Da parte nostra, chiediamo con forza che

non siano oggetto di drastici tagli, che
metterebbero a rischio ecosistemi impor-
tantissimi, tanto per la fauna selvatica,
quanto per la qualità della vita dei cittadi-
ni del territorio". 

È stata approvata dalla Giunta
Tedesco la partecipazione all'av-
viso pubblico per la concessione
dei contributi per l'acquisto di
giochi inclusivi da installarsi
all'interno delle aree gioco comu-
nali. In particolare la delibera
adottata è l’approvazione dello
studio di fattibilità per "fornitura
e posa in opera di giochi inclusivi
presso parco comunale Baden
Powell". Come spiega il
Vicesindaco con delega
all’Ambiente, Manuel Magliani,
“soltanto qualche settimana fa la
giunta regionale ha pubblicato un
avviso per giochi inclusivi da
installarsi in parchi pubblici.
Abbiamo così immediatamente

attivato gli uffici affinché si potes-
se richiedere di accedere ai fondi.
Perciò è stato individuato il Parco
Baden Powell di Boccelle, nell’ot-
tica di un miglioramento delle
aree verdi attrezzate con partico-
lare riferimento a quelle nelle
periferie e che attendono da più
tempo interventi”. Soddisfatto
anche il consigliere Mirko

Mecozzi: “L’azione
dell’Amministrazione ha nel
rilancio delle periferie un suo
punto fermo, occorre quindi esse-
re pronti a sviluppare progettua-
lità ogni qual volta si presenti
l’occasione di intercettare fondi
sovracomunali, a maggior ragio-
ne se in misure a sfondo sociale
come quella dei giochi inclusivi”.

Giochi inclusivi 
al parco Baden Powell: 
richiesta alla Regione
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Museo del Saxofono
Sabato alle ore 21
Greg & Max Pirone
a Swingin' Affaire

Primo concerto di dicembre al
Museo del Saxofono con un
connubio artistico ormai collau-
dato, quello fra il crooner
Claudio “Greg” Gregori e il
trombonista Max Pirone: “A
Swingin’ affaire”, ovvero swing
all'ennesima potenza, unito ad
allegria pura e tanto divertimen-
to! Sabato 4 dicembre alle ore
21, i due artisti saliranno sul
palco insieme a Carlo Battisti
alla batteria e Muzio Marcellini
all'organo Hammond per pro-
porre un concerto degno dei
migliori show di Las Vegas e nel
quale spiccheranno le innate
doti vocali di Greg, che da sem-
pre ha come modelli di riferi-
mento artisti come Frank
Sinatra, Dean Martin, Nat King
Cole e Bobby Darin, e il virtuo-
sismo trombonistico di Max
Pirone. Pronti ad indossare il
tuxedo con un ideale bicchiere
di scotch fra le dita, Greg e Max
ripercorreranno un percorso
musicale improntato ai classici
del genere, molti dei quali tratti
dal loro recente e omonimo
album prodotto da Highlights.
Prima del concerto, a partire
dalle ore 20, è prevista un'ape-
ricena opzionale al costo di €
15. L'ingresso alla performance
è di € 15 con biglietti in preven-
dita sul sito di Liveticket o diret-
tamente al Museo. Entrata con
obbligo di presentazione del
greenpass; è consigliata la pre-
notazione. Greg è un attore,
comico, conduttore televisivo e
radiofonico oltre che fumetti-
sta. Insieme a Pasquale Petrolo
fa parte del duo comico Lillo &
Greg e ha dato vita al gruppo
musicale rock demenziale Latte
& i suoi derivati. Max Pirone
artista poliedrico e di grande
valore artistico, è da anni il 1°
trombone dell’orchestra Rai a
Sanremo. Ha lavorato in tutte
le tournee teatrali di Gigi
Proietti e ha registrato con
Ennio Morricone, Luis Enríquez
Bacalov e Nicola Piovani.

in Breve

Fermare il cambiamento climatico, compensare la produzione di CO2, tutelare la biodiversità 
Lipu Lazio: “A Civitavecchia è allarme
per i boschi di tutto il comprensorio”

Civitavecchia: in arrivo i buoni spesa
Natale 2021 - Emergenza covid 19
Pubblicati gli Avvisi pubblici per fornitori e utenti degli aiuti di prima necessità 
L’assessore ai Servizi Sociali
Cinzia Napoli comunica che sono
stati pubblicati due avvisi pubbli-
ci relativi alla concessione degli
aiuti di prima necessità in occasio-
ne del Natale 2021 nell’ambito
dell’emergenza Covid 19: «Anche
quest’anno abbiamo voluto essere
vicini ai nostri concittadini più
vulnerabili in occasione delle
festività natalizie. I “Bonus Spesa”
sono un piccolo gesto di aiuto per
far sapere loro che non sono soli».
Il primo riguarda la concessione
di Buoni Spesa a favore di perso-
ne e/o famiglie in condizioni di
disagio economico e sociale cau-
sato dalla situazione emergenzia-
le in atto. Il secondo è un avviso
esplorativo per la fornitura di pac-
chi alimentari per le festività nata-
lizie da destinare a nuclei familia-
ri residenti nel comune in condi-
zione di particolare bisogno.

1. Bonus Spesa: cosa sono 
e chi li può ricevere
Il “Bonus Spesa” è un titolo che
consente l’acquisto di generi ali-
mentari di prima necessità. È
spendibile negli esercizi commer-

ciali aderenti, presenti nel
Comune di Civitavecchia e pub-
blicati sul sito internet comunale.
L’importo del “Bonus Spesa
Natale 2021” è determinato in
base al numero di persone che
costituiscono il nucleo familiare: 1
persona = 100 euro; 2 persone =
150 euro; 3 o più persone = 250
euro. La fruizione del beneficio
sarà comunque determinata dallo
scorrimento della graduatoria
redatta in base ai redditi percepiti,
disponibile sul sito del Comune:
www.comune.civitavecchia.rm.it
Il “bonus spesa Natale 2021” sarà

liquidato mediante accredito sulla
tessera sanitaria del richiedente.
La domanda deve essere presen-
tata online, accedendo al sito
internet www.comune.civitavec-
chia.rm.it dalle ore 8,00 del
30/11/2021 fino alle ore 12,00 del
10/12/2021. Per la presentazione
della domanda è necessario essere
in possesso dello SPID. Per infor-
mazioni sui Requisiti necessari e
per le modalità di presentazione e
compilazione delle domande,
contattare i seguenti numeri: 0766
590777, 0766590795, 0766 590789,
0766 590798, 0766 590767, 0766

590758 (l’assistenza telefonica sarà
garantita da lunedì al venerdì
dalle ore 9,00 alle 12,00 e il marte-
dì e il giovedì anche dalle 15,30
alle 17,00).

2. Avviso esplorativo
per individuare 
un operatore per la fornitura 
di pacchi alimentari
L’Amministrazione Comunale di
Civitavecchia comunica che
«intende esperire una indagine di
mercato finalizzata ad individua-
re un operatore economico per la
fornitura di pacchi contenenti

generi alimentari, da destinare a
nuclei familiari in condizione di
particolare bisogno». Per i fornito-
ri - che devono rientrare nella
definizione di “operatore econo-
mico” ai sensi dell’art. 45 del
D.Lgs n. 50/2016 e s.m.i., essere
iscritti alla Camera di Commercio
competente ed essere in possesso
di tutti i requisiti anche legali - il
termine perentorio per presentare
le manifestazioni di interesse sono
le ore 12 del 14 dicembre 2021,
esclusivamente via Pec al seguen-
te indirizzo: comune.civitavec-
chia@legalmail.it. Nell’oggetto
della pec occorre indicare “Avviso
esplorativo per la fornitura di pac-
chi alimentari, per le festività
natalizie da destinare a nuclei
familiari residenti nel comune in
condizione di particolare biso-
gno”. Il modulo per le candidatu-
re può essere scaricato dal sito del
Comune nella pagina degli avvisi
pubblici. Per tutte le informazioni
del caso si può contattare il
Servizio 3 Sezione Servizi Sociali,
Tel. 0766 590766; email: mariagra-
zia.coccetti@comune.civitavec-
chia.rm.it.



Al via il VI Fair Play Day: 
il Dovere Compiuto
Evento celebrativo del 60° anniversario dei XVII Giochi Olimpici di Roma
Sport, Salute, Ambiente,
Sicurezza, Sostenibilità, Impresa.
Questi i temi del VI Fair Play
Day, organizzato dal CNIPF
(Comitato Nazionale Italiano
Fair Play), capitanato da Ruggero
Alcanterini, sotto l’egida di
European Fair Play Movement e
di International Fair Play
Committee, che si terrà il 1
dicembre alle 10.00 al Salone
d’Onore del CONI (Foro Italico),
e che ha ricevuto i patrocini del
Ministero della Salute, del CONI
e di Sport e Salute. Con “Il
Dovere Compiuto”, in occasione
del 60° anniversario dei XVII
Giochi Olimpici di Roma, si ren-
derà omaggio all’allora
Segretario Generale, Marcello
Garroni, ed ai protagonisti dello
storico evento per il contributo
dato alla rinascenza del Paese.
L’evento vuole proporre la tran-
sizione etica nel sociale, nel
mondo delle imprese e nella
sanità con l’avvicendamento di
rappresentanti Istituzionali e
associativi, protagonisti della cul-
tura, dello spettacolo e dello
sport e avrà inizio con l’inaugu-
razione della Mostra esclusiva
dedicata, con reperti straordinari,
curata da Sergio Garroni in
memoria del padre Marcello. A
seguire i saluti e gli interventi di
Riccardo Viola (Presidente CONI
Lazio), Ferdinando Bonessio

(Presidente Commissione Sport
Roma Capitale), Roberto Tavani
(Delegato allo Sport della
Regione Lazio), Philippe
Housiaux, (Presidente European
Fair Play Movement), Silvia Salis
(Vice Presidente CONI), Vito
Cozzoli (Presidente Sport e
Salute), Svetlana Celli
(Presidente Assemblea
Capitolina), Andrea Costa
(Sottosegretario al Ministero
della Salute). Alle 10.40 la
Cerimonia di consegna dei rico-
noscimenti ai protagonisti
Abdon Pamich, Livio Trapè,
Salvatore Gionta, Daniela
Beneck, Luciana Marcellini,
Giuseppe Avellone, Salvatore

Morale e Franco Menichelli, ai
quali la soprana Francesca
Romana Garroni dedicherà “Va
Pensiero”.  Verranno siglati
accordi e protocolli con Roberto
Nardella (CONFIMEA -
Confederazione Italiana
dell'Impresa), per il codice etico
delle Fair Play Company, con
Giorgio Asquini (CONFIMEA
Sanità), per la salute e la solida-
rietà sociale, con Ezio Bonanni
(Osservatorio Nazionale
Amianto), per  sport e scuola
senza amianto, con Daniele Iacò
(Confederazione Italiana Scienze
Motorie) per sport e motoria
nelle primarie, con Pierluigi Sassi
(Earth Day Italia), per sport e

sostenibilità ambientale, con
Roberto Pellegrini (Media Trade
– The Map Report), per sostenibi-
lità e transizione etica, con
Fabrizio Mechi (Accademia
Mauriziana), per il Fair Play della
solidarietà, con Angelo Schiano
(Fondazione Italiani OdR), per la
transizione etica nel mondo, con
Gianluca Guerrieri (Associazione
ARGOS – Forze di Polizia), con-
tro ogni forma di violenza. La
mattinata della straordinaria ker-
messe si concluderà alle 13.00
nello Stadio del Nuoto, con
l’omaggio al ritrovato Tripode
Olimpico da parte dei Tedofori,
con in testa l’ultimo degli stessi,
Giancarlo Peris.
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Impresa dei giovani Under 10 dell‘Aureliano T.C che nei quarti di
finale del tabellone regionale della loro categoria sconfiggono in
casa, presso lo Sporting Club di Santa Marinella, la forte formazione
romana del Tennis Team Vianello con una prestazione che fa bene
sperare sul futuro del vivaio Aureliano. “Contro ogni pronostico i
nostri ragazzi hanno vinto 2 match lottatissimi al tie break del terzo
set>> dice il capitano Carlo Oroni, <<e portandosi sul 2/0 hanno
reso inutile la disputa del doppio. Adesso ci aspetta un altro turno
arduo in semifinale, sabato prossimo contro il Sant’Agnese di Roma
circolo ostico e di alto valore che giocherà in casa. Sono soddisfatto
soprattutto dell’atteggiamento in campo dei ragazzi contro i pari età
capitolini e dei miglioramenti che hanno palesato durante i match,
evidenziando buoni progressi tecnici e mentali . Ci godiamo questo
posto che ci proietta tra le prime quattro Scuole Fit sperimentali per
coppa a squadre under 10 del Lazio e, perché no, facciamo un pen-
sierino anche per la finale che sarebbe storica per noi”. Le vittorie nei
singolari sono arrivate da Vittoria Molinari e Davide Logiudice, che
hanno avuto per tutto il tempo l’appoggio ed il tifo del resto della
squadra formata da Alessandro Mozzicato , Christian Romano e
Flavia Mondello.

Tennis: impresa 
dell’under 10
dell’Aureliano T.C.

Sconfitta in casa la formazione 
romana del Tennis Team Vianello

Il Borgo San Martino 
mette paura alle grandi
Secondo posto in classifica e tante aspettative. 
L’Eccellenza? “Ci stiamo lavorando, è un obiettivo 
che stiamo progettando, ma non subito”
Secondo posto in classifica, insie-
me Tolfa che ha una partita in
meno. E’ un Borgo San Martino
che vola, cinque vittorie, tre
pareggi e una sconfitta, lo score
di una squadra che in estate,
prima del ripescaggio, era stata
costruita per la Prima categoria.
Poi la notizia dell'ammissione in
Promozione e ad oggi, dopo 9
gare, la squadra è indicata per
fare un campionato importante
La società ci va con i piedi pian-
tati in terra, la parola salvezza è
nel vocabolario dei dirigenti,
contenti sì ma con una tanta
umiltà. “Anche domenica abbia-
mo offerto una prova corale, da
grande squadra, dimostrando di
avere identità e senso di apparte-
nenza - dice il presidente Lupi -
si può anche perdere, ma uscen-
do con la maglia impregnata di
sudore. Domenica abbiamo
vinto una gara sofferta, in 10
uomini, e i ragazzi hanno dimo-

strato di avere coraggio e menta-
lità, grazie a un tecnico che li sa
plasmare. Sono contento, siamo
in alto alla classifica, mai me lo
sarei aspettato. Il nostro obiettivo
è salvarci, non abbiamo la forza
per puntare all’Eccellenza. E un
nostro obiettivo, ma prima dob-

biamo strutturarci”. Dunque per
la squadra del main sponsor
Grande Impero è un grande
momento e nella prossima gara
che si giocherà mercoledì 8
dicembre i gialloneri saranno di
scena sul campo del Canale
Monterano. 

Sport a Fiumicino, Calicchio:
“Fine settimana di grandi successi
internazionali per i nostri atleti”
“Complimenti all’Associazione

Sportiva Stratos per aver trionfa-
to, con le sue ragazze e i suoi
ragazzi, nel Campionato
Mondiale di Hip Hop e a
Federico Fava nuova campiones-
sa nazionale di Muay Thai”. Lo
dichiara l’Assessore allo Sport,
Paolo Calicchio. “Grazie a una
spettacolare performance, le
ragazze dell’Alphakids sono
diventate campionesse mondiali
nella categoria Small Crew
Juonir – prosegue Calicchio -.
Stesso risultato per gli
Alphacode, primi classificati
nella Small Crew Adult. Anche il
Duo Adult ha trionfato
nell’ULsquad e Teodora
Tucciarone ha vinto la Youth
Battle. L’A.s.c.d. Stratos si con-
ferma campione mondiale nella
danza hip hop. Il poker d’assi
calato alla competizione interna-
zionale, tenutasi in Francia lo
scorso fine settimana, ha battuto
squadre europee ed extra conti-
nentali con delle coreografie
spettacolari e coinvolgenti. Le
giovani allieve dell’Alphakids,
per il secondo anno consecutivo,
hanno portato a casa questo pre-

stigioso risultato, testimonianza
evidente che con l’impegno, il
sacrificio e una smisurata passio-
ne per lo sport si riescono ad
ottenere risultati eccezionali”.
“Stesso discorso per Federico
Fava, dell’Asd Team Rocchi, vin-
citore del Campionato Nazionale
di Muay Thai, svoltosi a Genova,
domenica scorsa – aggiunge l’as-
sessore -. Il campione si è aggiu-
dicato il titolo italiano All in one,
WMC Muay Thai, sconfiggendo
Totss Tarik in uno scontro coin-
volgente, estremamente sugge-

stivo e corretto. Anche per
Federico la vittoria costituisce
una conferma del titolo già
acquisito lo scorso anno”.
“Congratulazioni a tutte le
nostre ragazze a i nostri ragazzi,
eccellenze sportive del territorio
– conclude Calicchio -, che insie-
me a tanti altri giovani e associa-
zioni sportive locali promuovo-
no iniziative, competizioni e atti-
vità di alto valore, per il sostegno
dello sport come elemento essen-
ziale di convivialità, regole e
aggregazione”.



Opere di Mario Schifano in esposizione alla Galleria Lombardi da sabato 4 dicembre

Ladies & Gentlemen “La Pittura”
Per raccontare ciò che per lui era la pittura, nella Galleria Lombardi di
Roma, in via di Monte Giordano, 40, sabato 4 dicembre alle ore 17,00
sarà inaugurata una esposizione di opere di Mario Schifano (1934-1998)
raccolte, a cura di Lorenzo Lombardi, sotto il titolo Ladies & Gentlemen
“La Pittura”.
La mostra si presenta al pubblico come uno spettacolo teatrale nel quale
le opere sono gli attori che interpretano, come in uno spettacolo futuri-
sta, il racconto di Mario Schifano della sua personale visione della “pit-
tura”.  L’allestimento della mostra ricorda che Mario Schifano, tra gli
artefici della cosiddetta “Scuola di Piazza del Popolo” con la quale si
indica l’arte italiana “Pop” affermatasi negli anni ’60 del Novecento, ha,
tra la fine del 1963 e l’inizio del 1964, periodo in cui ha vissuto a New
York, rivisitato il futurismo in una serie di opere intitolate “I remember
Giacomo Balla: immagini di folla in cammino dalle molte gambe”.

Tra le opere in mostra, “S. Titolo (Alla Balla)”, 1964, smalto, grafite e
pastelli su carta cm 70x100; “S. Titolo”, 1970\1974, smalto su tela emul-
sionata cm 200x300; “Due Particolari di Paesaggio”, 1972, smalto e gra-
fite su tela cm 50x70 e “Serale”, 1987, smalto e acrilico su tela con corni-
ce dipinta cm 110x110.
Nel testo che accompagna la mostra, Sibilla Panerai sottolinea: “Una
nuova mitologia del quotidiano che all’origine ha un amore spasmodi-
co per ‘tutte quelle condizioni che presiedono la vita nel suo formarsi
aperto e precariamente vitale’ e che Schifano, che ‘evoca sempre il natu-
rale anche nei momenti della più evidente astrazione’, ambisce a fissa-
re in schermi dai retaggi informali, estrapolandone l’essenza, in una
‘forma empatica, quasi romantica, del fare pittura come vedere e rino-
minare il mondo’…”.

Flaminia Fratta
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“Due Particolari di Paesaggio”, 1972, smalto e grafite su tela cm 50x70




